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TITULARES LOCALES 

 
 

  

 
 

Remueven edil en Texmelucan 
En completo hermetismo se encuentra al interior del ayuntamiento luego de que el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, diera fallo a favor del presidente 
suplente Teodoro Ixtlapale Caporal, quien asumirá el cargo como edil municipal por el 
año y medio que le resta a la administración. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Ignora Moreno Valle a manifestantes 
Sin inmutarse un solo instante, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ignoró ayer a 
vecinos de las colonias 20 de Noviembre y La Loma, quienes protestaron durante la 

inauguración del Distribuidor Vial Puebla-Santa Ana Chiautempan, que por cierto, fue 
concluido con cuatro meses de retraso. (Heraldo) 

   

 

 

Entregan mega obra carretera 
El secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio Pérez Jácome, y el 
gobernador Rafael Moreno Valle, inauguraron el distribuidor de la autopista México-
Puebla, en el tramo de Santa Ana Chiautempan, obra que tuvo un costo de 777 millones 
de pesos. (Síntesis) 

  

 

 

Tiene UAP robusta condición financiera 

E Por quinto año consecutivo la firma internacional Fitch Ratings calificó el desempeño 
presupuestal de la Universidad Autónoma de Puebla, este año con la calificación de A+, 
que significa la más alta calidad crediticia en el rango superior, misma que ha preservado 
por tercer año consecutivo después de haber pasado de A- en 2007, A en el 2008 y A+ 
en 2010. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Audi mayor que la IED del sexenio marinista 

El monto de mil 300 millones de dólares que Audi invertirá para la construcción de una 
planta automotriz en San José Chiapa, es superior al total de Inversión Extranjera Directa 
(IED) que se aterrizó en el sexenio de Mario Marín Torres, pues apenas se llegó a mil 172 
millones de dólares captados. (Cambio) 

  
 

 

Queda inconclusa la México Tuxpan: SCT 

El secretario federal de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio Pérez-Jácome 
Friscione, reconoció que la carretera México-Tuxpan podría quedar inconclusa al término 

del sexenio de Felipe Calderón Hinojosa. (Milenio) 
  
 

 

Denuncia la CNDH que privan tortura y maltrato en los centros de detención 
Desde diciembre de 2011 la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) ha 
advertido que los centros de reclusión y detención en el estado –que incluyen penales, 
agencias del Ministerio Público y hasta un hospital psiquiátrico– son lugares donde se 
practica la tortura y el maltrato; no hay un trato humano y justo, y se cometen 

violaciones a la salud, conductas crueles y prácticas ilegales. (La Jornada de Oriente) 
 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

Exigen a ejidatarios de Chiapa ocultar precio de predios para Audi 
El gobierno estatal solicitó este jueves a 300 ejidatarios de este municipio suscribir un 
acuerdo de confidencialidad para que no revelen el precio que se les pagó por las 115 

hectáreas en las que la armadora automotriz Audi construirá su nueva planta de 
producción. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle preside ceremonia conmemorativa de los Niños Héroes 
Lo más valioso que se debe preservar para tener un mañana más promisorio es la 
libertad, pues gracias a ella vivimos en democracia, sin embargo, aún hay cánceres que 
deben extirparse como la corrupción y la impunidad, dijo, Roque Ruíz Flores, subjefe del 
estado mayor de la XXV zona militar, durante la ceremonia conmemorativa al CLXV 

aniversario de la Gesta Heroica de los niños Héroes de Chapultepec, la cual estuvo 
encabezada por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por órdenes de Moreno Valle, De la Rosa intenta dar 'madruguete' a perredistas 
El diputado del PRD, Erik Cotoñeto confirmó que el morenovallista Miguel Ángel de la 
Rosa, por medio de sus candidatos intentó dar un ―madruguete‖, en el proceso de la 
renovación de la dirigencia al denunciar ante Jesús Zambrano la supuesta falta de 
acuerdo para la nueva dirigencia estatal.. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

BUAP recibe certificación de Fitch Ratings por finanzas sanas 
Por quinto año consecutivo, la firma internacional Fitch Ratings calificó el desempeño 
presupuestal de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, este año con la 
calificación de A+ que significa la más alta calidad crediticia, en el rango superior, misma 
que ha preservado por tercer año consecutivo, después de haber pasado de A- en el 
2007, A en el 2008 y A+ en el 2010. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pide OCDE frenar deudas estatales 
La Organización para la Cooperación y el Desarrollo recomendó a México poner límites a 
los niveles de endeudamiento de los estados y municipios. (Reforma) 

  
 

 
Carstens desata polémica laboral 
La petición del gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, de aprobar una 
reforma laboral que sea flexible en la contratación y despido de personal, generó 
reacciones en contra de legisladores y sindicatos. (El Universal) 

 
 

 

 
Sedena: desempleo no justifica barbarie 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) afirmó que el desempleo, la falta de 
oportunidades y la marginación ―no justifican‖ el comportamiento delictivo ni la violencia. 

Ante tal reto, el gobierno federal ha integrado, junto con los poderes Legislativo y 
Judicial, además de la sociedad, un frente común para la contención de ese fenómeno. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Acepta el SNTE: comisionados, sólo 167 mil maestros 
Por primera vez, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) reveló que 
en el país hay alrededor de 167 mil maestros comisionados, de los cuales 2 mil 863 
tienen una comisión encomendada por el gremio y ganan un salario, debido a la 
reivindicación de los usos y costumbres que hace la organización encabezada por Elba 
Esther Gordillo. No hay ni ilegalidad ni inmoralidad, remató el secretario general, Juan 
Díaz de la Torre. (La Jornada) 

 
 
 

 

Caen 24 cabecillas del narco en el sexenio 

La embestida contra el narcotráfico del 1 de diciembre del 2006 a la fecha al frente de la 
Sedena, Semar y SSP logró hasta ayer éxito con la captura 23 de 37 blancos específicos. 
A ellos se suma Mario Cárdenas Guillén, que no estaba en la lista, para dar un total de 
24. (El Economista Digital) 

  
  
 

 

“Pensamientos de la Patria” en el Colegio Militar  
Calderón encabezó su última ceremonia conmemorativa por los 165 años de la gesta 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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heroica de los Niños Héroes como Presidente. Rompió nuevamente su rutina y caminó de 

regreso del Altar a la Patria hacia Los Pinos. (Crónica) 
  
 

 

PAN: no seremos incondicionales; precisan relación con Peña Nieto 
El PAN en el Senado no será un incondicional del próximo Presidente de México, aclaró su 

coordinador parlamentario Ernesto Cordero. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Pide el ayuntamiento al Congreso que dirima conflicto limítrofe 
En sesión de Cabildo de Puebla, los regidores, el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, y el alcalde, Eduardo 
Rivera Pérez, coincidieron en hacer un llamado al Congreso del Estado a que se dirima el conflicto de límites 
territoriales de la capital poblana con la comuna de San Andrés Cholula. Fue la regidora priísta Sandra Montalvo 

Domínguez quien expuso que es anticonstitucional la propuesta del diputado local Lauro Sánchez Martínez, 
presidente de la Comisión de Hacienda en el Congreso del Estado, para que los dos ayuntamientos homologuen 
las tablas catastrales en las 63 colonias en disputa, pues ello no obedece al principio del artículo 115, de la 
autonomía municipal, sino que obedece la ley de la oferta y la demanda. (Jorge Pérez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=3167 

 

 
 

RETO DIARIO 

 ERP y Cabildo se pronuncian contra homologación de Tablas Catastrales  
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla y los integrantes del Cabildo, pidieron a Ernesto Bojalil 
Andrade, síndico de Puebla, reunirse con los legisladores para abordar el tema de la duplicidad de Tablas 
Catastrales en la capital y San Andrés Cholula. Durante la sesión de Cabildo, los regidores de los diferentes 
partidos, solicitaron al síndico reunirse con los diputados e impedir la homologación de las Tablas Catastrales, 

como hace algunos días se planteó en el Congreso local. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-y-Cabildo-se-
pronuncian-contra-homologacion-de-Tablas-Catastrales-&id=34991 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
HERALDO 

 Regidores exigen al congreso dirimir conflicto territorial 

Regidores, el síndico municipal, Ernesto Bojalil, y el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, urgieron al Congreso del 
Estado a dirimir el conflicto de límites territoriales entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula. Tras un 
punto de acuerdo presentado por la priista Sandra Montalvo Domínguez, para exigir que se dé con claridad el 
tema de las tablas de valores catastrales, el regidor del PRD Arturo Loyola González consideró que la LVIII 
Legislatura se ha caracterizado por ignorar la posibilidad de definir un nuevo decreto de límites territoriales. Pidió 

a los diputados locales salir del "letargo" en que se encuentran respecto al tema, pues señaló que son los 
habitantes de 63 colonias quienes padecen la indefinición jurídica. (Jorge Pérez Soto ) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/51944-regidores-exigen-al-congreso-dirimir-
conflicto-territorial 
 
 
HERALDO 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=3167
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-y-Cabildo-se-pronuncian-contra-homologacion-de-Tablas-Catastrales-&id=34991
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-y-Cabildo-se-pronuncian-contra-homologacion-de-Tablas-Catastrales-&id=34991
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/51944-regidores-exigen-al-congreso-dirimir-conflicto-territorial
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/51944-regidores-exigen-al-congreso-dirimir-conflicto-territorial
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 Inician proceso administrativo contra LT Real State 
El Cabildo de Puebla mandató al síndico, Ernesto Bojalil Andrade, iniciar un procedimiento administrativo contra la 
empresa LT Real State, por el incumplimiento de la Ley de Fraccionamientos y Acciones Urbanísticas del estado 
bajo la anterior administración municipal, encabezada por Blanca Alcalá Ruiz. Fue en 2009 cuando se inició la 
construcción del fraccionamiento La Cima, ubicado en el Bulevar Municipio Libre número 1931; sin embargo, a la 

fecha la constructora no ha otorgado al ayuntamiento el 20 por ciento de la superficie neta, tal como lo obliga la 
legislación antes referida. (Jorge Pérez Soto ) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/51945-inician-proceso-administrativo-contra-lt-
real-state 
 

 
 

SINTESIS 

 Movimiento antorchista inicia platicas con gobierno y municipios 
Será la próxima semana cuando se determinen las acciones a seguir por parte del Movimiento Antorchista en 
Puebla, pues han iniciado las negociaciones tanto con el gobierno del estado como del municipio, en relación a sus 
peticiones, dentro de las que destaca: permitir el trabajo de los comerciantes informales, así como diversas obras 
al interior del estado. En este sentido, el líder estatal del Movimiento referido, Juan Manuel Celís Aguirre, apuntó 
que en Puebla no se ha descartado un plantón ni las movilizaciones, a pesar de que ya se iniciaron las mesas de 

trabajo con el subsecretario de asuntos internos, Mario Rincón, y con el titular de la Secretaría de Gobernación del 
municipio, Pablo Montiel Solana. (Esther Sánchez González) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Piden no homologar tablas catastrales entre Puebla y San Andrés Cholula 
En el pleno de cabildo regidores de extracción priista ya perredista  hicieron un posicionamiento en torno al tema 
de límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula en el que exhortan a diputados locales y al sindico 
municipal a no homologar la tablas catastrales pues el uso de suelo son diferentes, que lo ideal es solucionar el 

problema de fondo y determinen la pertenencia del territorio.  La primera en tomar la palabra fue la regidora 
priista, Sandra Montalvo Domínguez, quien consideró que el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade no puede 
decir que es una buena opción el homologar las tablas catastrales como lo propuso el diputado local priista, Lauro 
Sánchez, por lo que llamó a ser prudentes y resolver el asunto de raíz. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Desalojarán a comerciantes que invadieron el mercado Unión 
El regidor Arturo Loyola González informó que las comisiones unidas de Industria, comercio y servicios públicos, 

aprobaron realizar un operativo en el Mercado Unión  para desalojar a los comerciantes que invadieron ilegalmente 
área común, debido a que la anterior administración de Blanca Alcalá vendió 300 espacios en el estacionamiento, 
que es patrimonio municipal. En conferencia de prensa, evidenció que el secretario general del ayuntamiento de la 
administración priista, César Pérez López vendió mil 200 metros cuadrados del estacionamiento para que el 
comercio informal vendan sus productos. El costo por los 300 espacio de aproximadamente 4 metros, osciló entre 
30 y 40 mil pesos. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=57748&catid=68:local&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Recuperarán estacionamiento del Mercado Unión 
El ayuntamiento de Puebla realizará la liberación del comercio informal de todo el estacionamiento del Mercado La 

Unión debido a que de manera irregular en la administración anterior se vendieron de manera fraudulenta más de 
300 espacios. En rueda de prensa, el regidor del PRD, Arturo Loyola González destacó que desde el pasado 13 de 
julios e puso a consideración del cabildo la recuperación del estacionamiento de este mercado debido a que se 
comprobaron una serie de corruptelas en la gestión anterior. El cabildante destacó que Caridad Vélez quien es 
una falsa representante de una parte del comercio informal en el mercado La Unión, ha cobrado de manera ilegal 
los derechos de piso por ocupar el estacionamiento del lugar. (Alejandro Camacho) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/51945-inician-proceso-administrativo-contra-lt-real-state
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/51945-inician-proceso-administrativo-contra-lt-real-state
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=57748&catid=68:local&Itemid=92
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100359 

 

 
 
CAMBIO  

 Sancionan a constructora por incumplir con áreas verdes 
El Ayuntamiento de Puebla iniciará un proceso administrativo en contra de la empresa LT Real State, responsable 
de la construcción del fraccionamiento La Cima, ubicado en el bulevar Municipio Libre, mejor conocido como Las 

Torres, por el incumplimiento de la Ley de Fraccionamientos y Acciones Urbanísticas del Estado de Puebla, pues 

se negó a entregar el 20 por ciento de superficie para áreas verdes. El punto de acuerdo fue aprobado por 
mayoría en la sesión ordinaria de Cabildo del jueves. El regidor David Méndez Márquez explicó que la particular 
antes mencionada construyó entre 2009 y 2011, en un predio de 69 mil metros cuadrados, un condominio 
residencial y departamentos de lujo. Sin embargo, nunca se pudo acreditar la propiedad del terreno, mismo que 
hasta la fecha no se ha escriturado a favor del Ayuntamiento de Puebla, además de la negativa de entregar 
espacios para áreas verdes. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/ciudad/ciu-140912-ger-sancionan-a-constructora-

por-incumplir-con-reas-verdes.php 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Chocan regidores por obras en los Fuertes de Loreto y Guadalupe 
Las obras en los Fuertes de Loreto y Guadalupe confrontaron a los regidores en la sesión del Cabildo de Puebla 
este jueves, cuando el perredista David Méndez Márquez cuestionó la intervención al inmueble, lo que fue mal 
recibido por los panistas Pedro Gutiérrez Varela y Carlos Ibáñez Alcocer. En su participación Méndez Márquez 
lamentó las obras que realizó el gobierno del estado con la autorización del Instituto Nacional de Antropología e 

Historia (INAH) en la zona de Los Fuertes, lo cual calificó como un ―flagrante atentado a los sitios históricos y al 
patrimonio de los mexicanos‖. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=3187 
 

 

E-CONSULTA 

 Presentó Zurita dictamen de callejón Variedades; pero desconoce la zona 
Pese a que presentó un dictamen de la Comisión de Gobernación para que se estudien las condiciones bajo las 

que opera el callejón Variedades, el regidor panista Jaime Zurita García admitió que nunca ha transitado por la 
zona de análisis, la cual ha sido señalada por incumplir el Código Reglamentario Municipal e incluso la normativa 
sanitaria. En entrevista durante la sesión de Cabildo, posterior a que el pleno aprobara la determinación de aplicar 
un estudio mediante las secretarías de Gobernación, Servicios Públicos y Obra Pública, el regidor señaló que 

desconoce si en la zona se permite la prostitución, e incluso si se venden artículos de origen ilícito y piratería. 
(Jorge Pérez)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/presento-zurita-propuesta-de-
callejon-variedades-pero-desconoce-la-zona 
 

 

  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Multan a constructora por incumplir ley y no donar áreas verdes 
El sindico municipal, Ernesto Bojalil Andrade dio a conocer que se aplicará  un proceso administrativo a la 
empresa LT Real State S.A de C.V responsable de la construcción del fraccionamiento La Cima ubicado en 

Boulevard Municipio Libre por incumplimiento a la ley de fraccionamientos y acciones urbanísticas del estado, que 
establece que toda empresa debe donar al municipio el 20 por ciento de superficie para ocuparla como área 
verdes.  En este sentido informo que el espacio es de 69 mil 140 metros cuadrados de los cuales 35 mil son de 
construcción y de este total el 20 por ciento se deben donar, es decir que un promedio de siete mil metros 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100359
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/ciudad/ciu-140912-ger-sancionan-a-constructora-por-incumplir-con-reas-verdes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/ciudad/ciu-140912-ger-sancionan-a-constructora-por-incumplir-con-reas-verdes.php
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=3187
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/presento-zurita-propuesta-de-callejon-variedades-pero-desconoce-la-zona
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/presento-zurita-propuesta-de-callejon-variedades-pero-desconoce-la-zona
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cuadrados deberían pertenecer al ayuntamiento para la instalación de áreas verdes. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/multan_a_constructora_por_incumplir_ley_y_no_donar_areas_verdes 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputado propone establecer un día sin auto en Puebla capital 
En sesión de cabildo se exhortó a los regidores analizar y aprobar el punto de establecer un día sin auto en la 
ciudad, con la finalidad de disminuir los índices de contaminación que existen, así lo presentó el presidente de la 

comisión de transporte, Arturo Loyola González quien dijo que aunque los índices contaminantes no se comparan 
con la ciudad de México es necesario se implemente el programa. En este sentido explico que esta medida se 

deberá implementar para los días miércoles y deberá empezar por todos los funcionarios del ayuntamiento 
poblano a excepción de las áreas de protección civil y la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal al 
ser departamentos que necesitan de vehículos para atender emergencias. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/diputado_propone_establecer_un_dia_sin_auto_en_puebla_capital 
 

 

 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno municipal analiza aplicar un 'Hoy no circula' para vehículos oficiales 
En sesión ordinaria de Cabildo, el regidor perredista, Arturo Loyola González, propuso al ayuntamiento de Puebla 
iniciar el análisis para decretar un programa ―Hoy no circula‖, para que vehículos oficiales de la comuna poblana 

no sean utilizados un día a la semana, con excepción de la Secretaria de Seguridad Pública, Normatividad, Vía 
Pública y Protección Civil. El también regidor precisó que tras analizarlo en la comisión de  Transporte y Vialidad, 
hubo un consenso de implementar una acción exclusivamente para dependencias municipales que permitan 
concientizar a la ciudadanía sobre la gran contaminación que genera la utilidad de los vehículos con frecuencia y 

sobre todos los daños que se genera al medio ambiente y por ende a la salud de los seres humanos. (Marco 
Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-municipal-analiza-
aplicar-un-'Hoy-no-circula'-para-vehiculos-oficiales&id=45558 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden desalojar a ambulantes del estacionamiento del Mercado Unión 

Con la finalidad de recuperar áreas comunes y el estacionamiento del Mercado Unión, el regidor Arturo Loyola 

González, solicitará ante Cabildo el desalojo de los ambulantes que ocupan ilegalmente los espacios y que cobran 
por ―derecho de piso‖. Minutos antes de la sesión de Cabildo de este día, el regidor exhortó a la Secretaría de 
Gobernación Municipal, la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, así como a la Tesorería, aplicar un 
operativo para retirar alrededor de 300 informales de los espacios aledaños al Mercado Unión. (Marco Fierro)  
http://www.contrateinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Piden-desalojar-a-ambulantes-del-
estacionamiento-del-Mercado-Union&id=45552 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La comuna poblana reordenará el Callejón de Variedades 
El ayuntamiento de Puebla iniciará el estudio para determinar el reordenamiento comercial de los informales del 
Callejón de Variedades, ubicado en la 2 poniente. Con este estudio se pretende regular la venta de los productos, 
los días para la instalación y erradicar  prostíbulos clandestinos, venta de drogas e incluso de armas. En sesión 
ordinaria de cabildo,  el presidente de la Comisión de Gobernación, Jaime Zurita García precisó que la intención de 

este estudio es que se tenga una eficiente organización comercial y terminar con el desorden del lugar. (Marco 

Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-comuna-poblana-reordenara-
el-Callejon-de-Variedades&id=45555 
 

 

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/multan_a_constructora_por_incumplir_ley_y_no_donar_areas_verdes
http://periodicodigital.com.mx/notas/diputado_propone_establecer_un_dia_sin_auto_en_puebla_capital
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-municipal-analiza-aplicar-un-'Hoy-no-circula'-para-vehiculos-oficiales&id=45558
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-municipal-analiza-aplicar-un-'Hoy-no-circula'-para-vehiculos-oficiales&id=45558
http://www.contrateinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Piden-desalojar-a-ambulantes-del-estacionamiento-del-Mercado-Union&id=45552
http://www.contrateinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Piden-desalojar-a-ambulantes-del-estacionamiento-del-Mercado-Union&id=45552
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-comuna-poblana-reordenara-el-Callejon-de-Variedades&id=45555
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-comuna-poblana-reordenara-el-Callejon-de-Variedades&id=45555
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 Regidor del PRD critica cambios en los Fuertes  
David Méndez Márquez, presidente de la Comisión de Obra Pública del Cabildo, culpó al gobierno del estado y al 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), por distorsionar la imagen histórica de los Fuertes de Loreto 
y Guadalupe. Durante la sesión de Cabildo, el regidor, mostró fotografías del antes y después del lugar en donde 
se llevó a cabo la Batalla del 5 de Mayo de 1862, al mismo tiempo de expresar su inconformidad a las obras 

recién realizadas bajo la orden de Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado de Puebla. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidor-del-PRD-critica-
cambios-en-los-Fuertes&id=34987 
 
RETO DIARIO 

 Corrupción y cobro de derecho de piso en Mercado Unión, denuncia Loyola 
Debido al cobro ilegal de ―derecho de piso‖ en cantidades que van desde los 50, hasta los 200 pesos a la semana 
en el estacionamiento y áreas comunes del Mercado Unión, Arturo Loyola González, presidente de la Comisión de 
Transporte del Cabildo, pidió al ayuntamiento de Puebla resolver este problema lo antes posible. Señaló que 

desde hace más de dos años, los comerciantes del Mercado Unión son blanco de la corrupción por parte de 
Caridad Vélez, quien dice representar a una parte del comercio informal con el objetivo de cobrar a los demás 
vendedores el ―derecho de piso‖. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Corrupcion-y-cobro-de-
derecho-de-piso-en-Mercado-Union,-denuncia-Loyola&id=34978 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Regidor David Méndez critica cambios en Los Fuertes 
Luego que se realizaron modificaciones en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, David Méndez Márquez, 
presidente de la Comisión de Obra Pública del Cabildo, señaló al Gobierno del Estado por haber dañado el 
patrimonio cultural de Puebla reconocido a nivel nacional. En sesión de Cabildo, presentó dicho posicionamiento al 
argumentar que las obras se llevaron a cabo, a pesar de que especialistas, así como integrantes del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH), determinarán que la inviabilidad de los cambios que se harían en esta 
zona monumental serían destructivo. (Evangelina Rosales) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/38860regidor-david-m%C3%A9ndez-critica-cambios-en-los-
fuertes#.UFMd2rIf78Q 

 
NG PUEBLA  

 "Hoy no circula" para burócratas municipales: Cabildo 
La Comisión de Transporte y Vialidad del Cabildo, presentó a los regidores de las diferentes comisiones, la 
propuesta de establecer un día sin vehículo en la ciudad de Puebla inicialmente para trabajadores del 
Ayuntamiento, el cual se espera que entre en vigor a partir de este mes. Arturo Loyola González, presidente de la 

comisión, explicó que sólo quedarían fuera del proyecto las Secretarías de Protección Civil, y la de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal por las función tan importante que tienen dentro del municipio.. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/38840hoy-no-circula-para-bur%C3%B3cratas-municipales-
cabildo#.UFMdcbIf78Q 

 
NG PUEBLA  

 Puebla insiste en solución al conflicto limítrofe 

Durante la sesión de Cabildo, regidores de los diferentes partidos (PRI, PAN y PRD) solicitaron a Ernesto Bojalil 
Andrade, Síndico Municipal, que insista a los diputados locales resuelvan el conflicto de la duplicidad de tablas 
catastrales entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, y la no homologación de las mismas. En este 
sentido, Arturo Loyola González, regidor perredista, señaló que los legisladores deben respetar los acuerdos de 
los años 1962 el cual marca que la homologación se debe realizar de acuerdo a la zona metropolitana y que en 
todos los municipios tengan los mismos valores. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/38830puebla-insiste-en-soluci%C3%B3n-al-conflicto-

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidor-del-PRD-critica-cambios-en-los-Fuertes&id=34987
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidor-del-PRD-critica-cambios-en-los-Fuertes&id=34987
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Corrupcion-y-cobro-de-derecho-de-piso-en-Mercado-Union,-denuncia-Loyola&id=34978
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Corrupcion-y-cobro-de-derecho-de-piso-en-Mercado-Union,-denuncia-Loyola&id=34978
http://www.ngpuebla.com/puebla/38860regidor-david-m%C3%A9ndez-critica-cambios-en-los-fuertes%23.UFMd2rIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38860regidor-david-m%C3%A9ndez-critica-cambios-en-los-fuertes%23.UFMd2rIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38840hoy-no-circula-para-bur%C3%B3cratas-municipales-cabildo%23.UFMdcbIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38840hoy-no-circula-para-bur%C3%B3cratas-municipales-cabildo%23.UFMdcbIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38830puebla-insiste-en-soluci%C3%B3n-al-conflicto-lim%C3%ADtrofe%23.UFMdMLIf78Q
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lim%C3%ADtrofe#.UFMdMLIf78Q 

 
NG PUEBLA  

 Regidor Loyola denuncia ilegalidad en mercado de la Unión 
El presidente de la comisión de Transporte del Ayuntamiento, Arturo Loyola González, solicitó al Ayuntamiento de 
Puebla que resuelva la ilegalidad y corrupción dentro del mercado de la Unión, en el que dijo existe el abuso de 

los espacios destinados al estacionamiento y áreas comunes. Y es que señaló a Caridad Vélez, líder del comercio 
formal del mercado de la Unión, de apropiarse de dichos lugares y cobrar a los vendedores por ―derecho de piso‖, 
por lo que exhortó a la Secretaría de Gobierno Municipal, la de Desarrollo Económico y Turismo, y la Tesorería del 

municipio, dar solución a los problemas existentes en esta zona. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/38816regidor-loyola-denuncia-ilegalidad-en-mercado-de-la-
uni%C3%B3n#.UFMcOrIf78Q 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

CAMBIO  

 Fer Manzanilla se placea entre la militancia albiazul 
La verbena popular que organizo el Comité Municipal del PAN para iniciar con las fiestas patrias, le sirvió a 
Fernando Manzanilla Prieto para placearse entre la militancia albiazul, que le dio una bienvenida calurosa. Desde 

que arribó al parque del Carmen, el secretario general de Gobierno fue bien recibido por los panistas de la capital, 
quienes lo abordaron para saludarlo, platicar un instante con él y tomarse la foto del recuerdo. Aunque la 
convocatoria de la dirigencia municipal para celebrar la Independencia de México no fue concurrida, Manzanilla 

fue quien más llamó la atención entre los cerca de 200 asistentes. (Ovaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-140912-osv-fer-manzanilla-se-placea-
entre-la-militancia-albiazul.php 
 

 
 
MILENIO  

 Comerciantes del Centro esperan repuntar sus ventas para las Fiestas Patrias 
Comerciantes establecidos del Centro Histórico estiman un repunte en ventas superior al 50 por ciento durante el 

próximo fin de semana del 15 y 16 de septiembre, ya que se espera una alta afluencia de visitantes. El presidente 

del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico de Puebla (CCCH) José Juan Ayala Vázquez dijo que los 
establecimientos que ofrecen alimentos y bebidas serán los más beneficiados durante los festejos patrios. Aunque 
se otorgaron 500 permisos para ambulantes quienes se instalarán en la calle 16 de septiembre y 2 Norte de 13 
Poniente a 5 Poniente, el comercio establecido espera ―buenas ventas‖. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a2ca4bd   
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Protestan vecinos en inauguración de obra de Rafael Moreno Valle 
Vecinos del puente que atraviesa la autopista México-Puebla a la altura del camino a Santa Ana Chiautempan se 
manifestaron en contra de la obra que les ha perjudicado; esto, minutos antes de la ceremonia de inauguración 

encabezada por el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario federal de Comunicaciones y Transportes, 
Dionisio Pérez Jácome. Una de las quejosas logró subirse al templete antes de que llegara el Ejecutivo al acto y 

mostró una pancarta de inconformidad con la obra, pero fue bajada de inmediato por personal de seguridad 
estatal. De hecho, la manifestación generó que al sitio llegaran granaderos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30324:protestan-vecinos-en-
inauguraci%C3%B3n-del-puente-a-santa-ana&Itemid=126 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/38830puebla-insiste-en-soluci%C3%B3n-al-conflicto-lim%C3%ADtrofe%23.UFMdMLIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38816regidor-loyola-denuncia-ilegalidad-en-mercado-de-la-uni%C3%B3n%23.UFMcOrIf78Q
http://www.ngpuebla.com/puebla/38816regidor-loyola-denuncia-ilegalidad-en-mercado-de-la-uni%C3%B3n%23.UFMcOrIf78Q
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-140912-osv-fer-manzanilla-se-placea-entre-la-militancia-albiazul.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-140912-osv-fer-manzanilla-se-placea-entre-la-militancia-albiazul.php
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a2ca4bd
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30324:protestan-vecinos-en-inauguraci%C3%B3n-del-puente-a-santa-ana&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30324:protestan-vecinos-en-inauguraci%C3%B3n-del-puente-a-santa-ana&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Con obras carreteras se logra la conectividad afirma el gobernador Rafael Moreno Valle, al inaugurar el 

puente Santa Ana Chiautempan  con una inversión de 77 millones de pesos. 

 Vecino inconformes de la colonia 20 de noviembre se manifestaron en la zona por que se quedaron sin 

acceso a la misma, hoy tienen platicas para resolver este problema por medio de un puente. 
 El centro de integración juvenil alerta por la temprana  edad en que los niños han iniciado  ya adicciones 

casi desde los 10 años. 
 Un joven con problemas mentales intento saltar de la biblioteca BUAP buscando la mutación según dijo 

cuando fue rescatado,  le tendieron una red psicológica  de ayuda el joven no es alumno de la universidad. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Descarta la SSP focos rojos ante las fiestas patrias y después de la decisión de que se implementará un 
protocolo de seguridad en el primer cuadro de la ciudad, el presidente de los comerciantes del Centro 

Histórico, dijo que esto puede impactar en la imagen del turismo y en los ingresos de los negocios, pues al 
revés porque el centro es más seguro hay arcos, el mundo se volvió así, México se nos volvió así, el mundo 
desde el 11 de septiembre cambio el modo de viajar, el modo de vivir y en México el modo también.  

 Protección Civil estatal sigue con sus operativos sorpresa en algunos mercados para detectar fuegos 

artificiales.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El gobernador de Puebla, RMV junto con Dionisio Pérez-Jácome secretario de Comunicaciones y 

Transportes, inauguraron el distribuidor vial de la autopista México-Puebla con la carretera a Santa Ana 
Chiautempan, la obra más importante en Puebla en este sexenio, esto es lo que se dio a conocer.  

 Grupos de vecinos de las zonas aledañas que quieren que se les mejore la infraestructura carretera en esa 
zona, también está muy abandonada, tiene muchos baches, muchos hoyos, allí pidieron la intervención de 
las autoridades.  

 Un desmayo en el palacio municipal en la ceremonia de guardia de palacio, un niño que no lo mandan 
desayunado, padres de familia hay que darles de desayunar a los niños.  

 El callejón de Variedades no se encontró que allí se pusieron los ambulantes, pero venden drogas, hay 
prostitución, venden armas, eso no se vale a dos cuadras del zócalo, muy grave ojala que la policía haga 
lo que le corresponde. 

 Sobre los límites es una irresponsabilidad, negligencia y sumisión el hecho de que los diputados no 
atiendan éste problema, les atizaron duro a los legisladores, están en el blanco de todos los ataques. Han 
hecho su chamba mal y por eso les esta yendo mal.   

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 Ayer día de manifestaciones en puebla protestas sobre la obra del distribuidor vial Santa Ana Chiautempan 
puebla que ayer fue inaugurado y dicen los vecinos que de manera incompleta, también cerraron los 2 
sentidos de la vialidad a Tlaltenango por enojo de algunas obras. 

  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Especiales alertan  que el factor principal que llevan a los menores a consumir bebidas alcohólicas es la 
desintegración o disfunción familiar que generan maltrato, violencia y falta de atención. 

 SUMA ha realizado un importante cantidad de servicios con un 92 % de aciertos lo que refiere que 9 de 
cada 10 pacientes  sobreviven en las manos del personal  de urgencias médicas avanzadas. 

 El ayuntamiento va a regularizar espacios de  venta en le mercado Unión desde haces años la zona común 

del estacionamiento fue invadida por comerciantes. 

 El regidor Arturo Loyola hizo un llamado a los legisladores para que resuelvan el conflicto de límites 
territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula  antes que inicie el proceso electoral del 2013. 

 
 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se conmemora el aniversario número 165 de la gesta heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, se 
invita a enfrentar la corrupción y la impunidad que son los actuales enemigos de la patria.  

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Advierten de impacto ambiental que provocará Audi en San José Chiapa 
Pese a que existen elementos técnicos para que el impacto ambiental negativo sea mínimo en el municipio de San 
José Chiapa, donde se instalará la empresa de automotores de lujo Audi, éste no se puede evitar. De acuerdo con 
Miguel Ángel Mosqueda Lagunes, catedrático de Ingeniería Ambiental de la UPAEP, comentó que la armadora 

alemana no se puede instalar sin la autorización del impacto ambiental de parte del Estado, mismo que debe ser 

realizado también a través de una consulta con la comunidad. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694310.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Recibe BUAP certificación de Fitch Ratings  
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) recibió por quinto año consecutivo la certificación de Fitch 
Ratings por su desempeño presupuestal satisfactorio, por el cual obtuvo una calificación de A+ por su alta calidad 
crediticia que la posiciona en robustas condiciones financiaras para hacerle frente a sus compromisos. Omar de la 
Torre Ponce de León, director financiero de la calificadora internacional, destacó que las fortalezas de la 
institución son su desempeño presupuestal y su reconocimiento a nivel nacional que le darían la facultad incluso 

para participar en los mercados bursátiles calificados. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694283.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Bloquea alud de 20 tons. carretera en Eloxochitlán 

Un alud de más de 20 toneladas de lodo y piedras bloquearon a aproximadamente 30 metros dela carreta que 
comunica a San Miguel Eloxochitlán con este municipio, luego de las intensas lluvias registradas el pasado 
martes, afortunadamente no hay personas lesionados, ni daños graves y existe comunicación entre las diferentes 
poblaciones de la región. Ayer por la mañana fue reportado a la Dirección de Protección Civil Regional los 
derrumbes que se han presentado en toda esta zona, debido a las constantes lluvias que se presentaron durante 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694310.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694283.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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los últimos tres días en la entidad, se contabilizan al menos 10 de ellos, del tramo de Coxcatlán a este municipio. 
(Iván Rodríguez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694331.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Los despidos del PRI no son por capricho: Salomón 
Edgar Salomón Escorza, diputado del PRI, afirmó que los despidos en el PRI estatal no son un "capricho" del 
dirigente, Fernando Morales Martínez, sino que se deben a que el instituto político carece de recursos tras el 
proceso electoral de 2012. En entrevista, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política manifestó 

que es necesario analizar el nivel de ingresos por prerrogativas que tiene su partido: "quizá no hay recursos para 

mantener una nómina tan grande como la del PRI", manifestó. Indicó que por la tarde se reunirá con Morales 
Martínez para tratar el tema de la reducción de la nómina. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694282.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Respalda CCE exención de impuestos a AUDI 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Francisco Rodríguez Álvarez, se pronunció a favor de la 
iniciativa enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle al Congreso del Estado, para la exención de impuestos a 
la empresa Audi. En entrevista también estuvo de acuerdo con que el gobierno del estado aplique los recursos del 
Impuesto Sobre Nómina para la realización de obras complementarias en el municipio de San José Chiapa donde 
se va a instalar la industria automotriz. "El impuesto siempre lo hemos visto como retrogada, pero si estos 
impuestos se invierten en infraestructura necesaria, lo vemos muy positivo", manifestó el empresario. (Iván 

Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694308.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ponen en marcha puente Santa Ana Chiautempan 

Con una inversión de más de 777 millones de pesos quedó inaugurado el distribuidor vial de la autopista México-
Puebla que consta de una longitud de 5. 895 kilómetros para beneficiar a un millón 181 mil habitantes. Ante la 
presencia del titular de la SCT federal, Dionisio Pérez, el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, afirmó que con 
obras de este tipo Puebla vuelve a recuperar su grandeza y vuelve a estar presente en el mapa nacional e 
internacional.Los trabajos de construcción comenzaron en mayo del año pasado y consta de 3 carriles por sentido 
y cuenta con elementos prefabricados. La vialidad conectará rápidamente con destinos a Tlaxcala y el Distrito 

Federal. (Marco A Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694321.htm 
 

 

 
 
 
HERALDO 

 Evitará PRD "madruguete" de De la Rosa y Rendón 
Las diferentes fracciones del PRD poblano estarán muy pendientes para que el ex líder estatal y ahora funcionario 
morenovallista, Miguel Ángel de la Rosa, no vuelva a intentar darles "madruguete" en convocar al consejo estatal 

para designar nuevo dirigente. Tal y como lo denunció el viernes pasado, el vocero del comité directivo estatal del 
Partido de la Revolución Democrática, Jorge Méndez Spínola, De la Rosa ya había hablado con varios consejeros 
para que se reunieran (el sábado pasado) en un abierto albazo. Los mismos consejeros denunciaron al ahora 
funcionario estatal y ex dirigente del partido del sol azteca poblano, por lo que pudieron impedirlo. (Andrés 

Herrera Ruiz ) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/51935-evitara-prd-madruguete-de-de-la-rosa-y-
rendon 

 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694331.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694282.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694308.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2694321.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/51935-evitara-prd-madruguete-de-de-la-rosa-y-rendon
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/51935-evitara-prd-madruguete-de-de-la-rosa-y-rendon
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HERALDO 

 Rechaza PT Ley Laboral calderonista 
Protesta el Partido del Trabajo (PT) en contra de la propuesta calderonista de la ley laboral, ya que sus dirigentes 
aseguran va en contra de los derechos de los trabajadores. En conferencia de prensa, los integrantes de la 
coordinadora estatal de este instituto político, Mariano Hernández Reyes y Rafael Ramírez, se pronunciaron a 

favor de que no sea aprobada. "Nos oponemos a la Reforma Laboral que está en análisis en el Congreso de la 
Unión debido a que vulnera los derechos de los trabajadores, incluso acota el derecho a huelga", puntualizaron. 
Los petetistas, también coincidieron en manifestar, que con esta iniciativa, el Presidente Felipe Calderón Hinojosa 

sólo pretende privilegiar los derechos patronales. (Andrés Herrera Ruiz ) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/51936-rechaza-pt-ley-laboral-calderonista 
 

 

 
 

 

SINTESIS 

 Inauguran el distribuidor Santa Ana Chiautempan 
El secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio Pérez Jácome, y el gobernador Rafael Moreno 
Valle, inauguraron el distribuidor de la autopista México-Puebla, en el tramo de Santa Ana Chiautempan, obra que 
tuvo un costo de 777 millones de pesos. En su paso por Puebla, el titular de la SCT destacó la obra estatal porque 
dijo dignificará la vida de los habitantes del estado y además se suma a la red carretera del país. Por su parte, el 

titular del Ejecutivo local hizo hincapié respecto a que el distribuidor fue una promesa de campaña y que era 
necesario para desahogar el tráfico de la ciudad de Puebla y su zona conurbada. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Puebla se ubica en décimo sitio con densidad carretera: SI 
Puebla tiene el décimo sitio en densidad carretera, mientras que en el primer semestre del año sumó tres mil 354 
millones de pesos -147 por ciento más con respecto al 2011-, de los cuales mil 851 millones de pesos fueron 
ejecutados por empresas locales, confirmó el secretario de Infraestructura del gobierno estatal, Antonio Gali 

Fayad. Al participar en la reunión nacional de infraestructura, comunicaciones y transportes organizada por la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Gali Fayad habló de la posición y visión de Puebla 
para superar una problemática heredada para mantener la infraestructura existente con 11 mil 239 kilómetros  de 

carreteras y detonar la innovación para el desarrollo, conservando el equilibrio entre lo ecológico, histórico y 
urbano. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Inicia el Congreso de Mujeres Exitosas en Puebla 
En el marco del inicio de los trabajos del Congreso de Mujeres Exitosas en Puebla, la directora del Centro de 
Cultura Emprendedora del Tecnológico de Monterrey, Margarita Herrera Avilés, destacó que de cada 10 proyectos 
de emprendedurismo, cuatro corresponden al sexo femenino. En ese sentido, dijo, que la tendencia en este tipo 
de áreas va al alta, puesto que en estas áreas de trabajo, no se trata de ser hombre o mujer, sino tener la 

iniciativa y la capacidad de emprender una industria. Además, señaló que la tendencia en la actualidad, también, 
es que ambos sexos, se junten para crear empresas, con lo que se logra cierta sinergia, que es lo que necesitan 

las organizaciones para ser mejores cada día en el mercado actual, y de esta manera poder ir escalando. (Abel 
Cuapa)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=57745 
 
 

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/51936-rechaza-pt-ley-laboral-calderonista
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=57745&
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INTOLERANCIA  

 Alcalá Ruiz se cuela a grandes ligas del Senado 
La Senadora por Puebla Blanca Alcalá Ruiz fue designada como vicecoordinadora del grupo parlamentario del PRI 

en el Senado de la República. De este modo, prácticamente la senadora poblana, se volverá la ―mano derecha‖ 
del coordinador senatorial, Emilio Gamboa Patrón. Con antelación, Gamboa y Alcalá Ruiz habían colaborado en la 
CNOP. Además, la exalcaldesa de Puebla coordinará los trabajos de priistas con relación a la Iniciativa Preferente 
turnada por el presidente de la República en materia correlativa a la Ley Federal de Contabilidad Gubernamental. 
(Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100387 
 

INTOLERANCIA  

 Encumbran a la obra más emblemática del sexenio 
Fue inaugurado el distribuidor vial de la autopista México-Puebla con carretera Santa Ana Chiautempan, ―la 
máxima obra del sexenio‖ a manos de la Secretaría de Infraestructura a cargo de Antonio Gali Fayad. El evento lo 
encabezó el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez 

Jácome, quien en su discurso se congratuló por el desarrollo de la obra. Pero también aprovechó para presumir lo 
hecho por ―la moribunda administración‖ del presidente Felipe Calderón, al señalar que en todo el país se 
aplicaron 290 mil millones de pesos en la construcción y modernización de caminos con una longitud total de 20 
mil kilómetros. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100386 
 

INTOLERANCIA  

 Justifica Rafael Guzmán el tortuguismo legislativo 
El director jurídico del Congreso del estado, Rafael Guzmán Hernández, rechazó que haya un manejo político en lo 
referente a la entrega de la información solicitada por el diputado de Acción Nacional, Juan Carlos Espina von 
Roehrich sobre la iniciativa de reforma electoral aprobada el 3 de septiembre. El funcionario en entrevista luego 
de que el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, Edgar Salomón 
Escorza, diera a conocer que el asunto estaba concluido por el momento y sería la Dirección Jurídica la que 

responda al presidente de la Comisión de Gobernación, Guzmán Hernández estimó que podría ser la próxima 
semana cuando sea entregada la información. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100383 
 

INTOLERANCIA  

 El PT condiciona coalición con la izquierda 

El representante de la Comisión Ejecutiva Nacional del Partido del Trabajo, Mariano Hernández Reyes, advirtió que 
si Acción Nacional se une al PRD ellos irán solos en 2013 o con Movimiento Ciudadano, además llamó a respetar 
los tiempos una vez que el proceso electoral debe iniciar en el mes de noviembre. En conferencia de prensa, 
Hernández Reyes explicó que las declaraciones de Guadalupe Acosta Naranjo, representante del PRD, en el 
sentido de que irían en coalición con el PAN en todos los estados donde haya elecciones locales el próximo año, es 
sólo una recomendación pero las decisiones deberán tomarse en los comités locales. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100382 
 

 
 

CAMBIO  

 Conmemoran 165 aniversario de la gesta de los Niños Héroes 
El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la ceremonia conmemorativa del 165 aniversario de la gesta de los 

Niños Héroes de Chapultepec, donde realizó la guardia de honor y colocó una ofrenda floral. En dicho acto cívico, 
el general de brigada de la XXV zona militar, Marco Antonio Barrón Ávila, pasó lista de los cadetes del Heroico 

Colegio Militar y de la Escuela Naval que ofrendaron sus vidas en defensa de la patria en la batalla en el castillo de 
Chapultepec contra el Ejército estadounidense, el 13 de septiembre de 1847. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-140912-elv-conmemoran-165-
aniversario-de-la-gesta-de-los-ni-os-h-roes.php 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100387
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100386
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100383
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=100382
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-140912-elv-conmemoran-165-aniversario-de-la-gesta-de-los-ni-os-h-roes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-140912-elv-conmemoran-165-aniversario-de-la-gesta-de-los-ni-os-h-roes.php
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CAMBIO  

 Manzanilla rechaza promocionar su imagen 
Fernando Manzanilla Prieto rechazó que haya iniciado una promoción de su imagen con miras a la alcaldía 
capitalina en el próximo proceso electoral, ya que explicó que la colocación de diversos espectaculares en la 
ciudad son responsabilidad de la revista 360 grados que en días pasados le realizó una entrevista.Durante su 
tercera twitcam, el funcionario estatal dejó en claro que en estos momentos su prioridad se encuentra al frente de 
la Secretaría General de Gobierno, por lo que descartó la promoción de su imagen a través de dichos 
espectaculares.Asimismo, Manzanilla Prieto informó a los más de 100 visitantes que lo siguieron por una hora en 

la red social Twitter, que el 15 de septiembre no asistirá al Palacio Municipal para acompañar al gobernador 

Rafael Moreno Valle a dar el Grito de Independencia. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-140912-elv-manzanilla-rechaza-
promocionar-su-imagen.php 

 
CAMBIO  

 Fiesta electrónica en la pirámide de Cholula 
Tres DJ´s serán los que habrá en el concierto de Axwell, uno de los del top ten de la música electrónica mundial, 

el 26 de septiembre en los terrenos que están junto a la pirámide de Cholula. Las personalidades que desfilarán 
antes del sueco son Carla Miskov, DJ Pelos y Jorge Nava. unque en rueda de prensa, DJ Pelos comentó que aún 
no sabe quién tocará primero, pues será un día antes cuando se conozca y a partir de eso montarán el show. Los 
organizadores del evento dieron detalles de que a las 8 de la noche se abrirán las puertas para que a las 9 de la 
noche inicie la fiesta de electrónica. Y se prevé que a las 12 de la mañana salga Axwell para amenizar a los 5 mil 
fans, que se espera que vayan al concierto. (Paulina Cataño) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/mundorosa/mun-140912-pau-fiesta-electr-nica-en-
la-pir-mide-de-cholula.php 

 
CAMBIO  

 El CENHCH recuerda la batalla de Chapultepec 
El Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH) conmemoró la batalla del 13 septiembre con una 
ceremonia alusiva a la gesta heroica en presencia del gobernador Rafael Moreno Valle y del secretario de 
Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. El evento se llevó a cabo en la pista de tartán de la institución, en 

donde los alumnos de preescolar, primaria, secundaria y bachiller, llevaron a cabo la representación de la batalla 
de Chapultepec. Durante el acto solemne, el subdirector de la prefectura del Centro Escolar Niños Héroes de 
Chapultepec (CENHCH), Ignacio Reyes Cruz, destacó que a 165 años de la defensa en territorio nacional de la 
invasión del Ejército estadunidense, el legado de lealtad a la patria y la preservación de la soberanía mexicana 
siguen vigentes en los escolares del país que ahora enfrentan los retos del mundo con conocimientos y estudio en 

vez de pólvora y fusiles. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/universidad/uni-140912-elv-el-cenhch-recuerda-la-

batalla-de-chapultepec.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Policía de San Andrés y la ministerial desalojó a punta de pistola a maestras del Centro 
Ixtliyóllotl 

Con lujo de violencia, policías municipales de San Andrés Cholula y ministeriales ingresaron al edificio de la 
Asociación Centro Educativo Ixtliyóllotl, ubicado a espaldas de la Universidad de las Américas (UDLAP), para 
desalojar a punta de pistola y a mentadas de madre a un grupo de maestras, entre ellas una embarazada de 

nombre Araceli Jurado, sin una orden judicial de por medio. Lo anterior, con el fin de reinstalar a Juan Manuel 
Balmaceda Muguiro y a su esposa Lorando Tavizón como directivos del instituto dedicado al trabajo social y 
formativo en comunidades marginadas del estado. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policia-de-san-andres-y-la-ministerial-desalojo-a-punta-
de-pistola-a-maestras-del-centro--ixtliyollotl-_id_13508.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gana Teodoro Ixtlapale juicio ante el TEPJF; hoy debe ser nombrado edil de Texmelucan 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-140912-elv-manzanilla-rechaza-promocionar-su-imagen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/politica/pol-140912-elv-manzanilla-rechaza-promocionar-su-imagen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/mundorosa/mun-140912-pau-fiesta-electr-nica-en-la-pir-mide-de-cholula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/mundorosa/mun-140912-pau-fiesta-electr-nica-en-la-pir-mide-de-cholula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/universidad/uni-140912-elv-el-cenhch-recuerda-la-batalla-de-chapultepec.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/septiembre/universidad/uni-140912-elv-el-cenhch-recuerda-la-batalla-de-chapultepec.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policia-de-san-andres-y-la-ministerial-desalojo-a-punta-de-pistola-a-maestras-del-centro--ixtliyollotl-_id_13508.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/policia-de-san-andres-y-la-ministerial-desalojo-a-punta-de-pistola-a-maestras-del-centro--ixtliyollotl-_id_13508.html
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Como lo marca la ley, hoy viernes, Teodoro Ixtlapale Caporal, presidente municipal suplente de San Martín 
Texmelucan, tomará posesión del ayuntamiento, luego que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) le restituyó su derecho político a ejercer el cargo por el que fue electo. Esto a 
raíz de la salida del ex alcalde Carlos Sánchez Romero, quien solicitó una licencia al cabildo, para asumir la 
coordinación de la fracción del PRI poblana, en la Cámara de Diputados. En lugar de Sánchez Romero, el puesto lo 

ocupó la ex regidora de Gobernación, Yazmín Alonso Ramírez. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gana-teodoro-ixtlapale-juicio-ante-el-tepjf-hoy-debe-ser-
nombrado-edil-de-texmelucan_id_13506.html   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En aparente calma laboran los policías de Coronango tras el regreso del edil a la Comuna 
En aparente calma se desarrollaron las actividades cotidianas en la presidencia municipal de Coronango, luego de 
que el edil Efraín Titla Galicia arribó en estado de ebriedad al ayuntamiento, la madrugada del martes, para 
golpear a cuatro de sus policías locales; sin embargo, los uniformados amagaron con una nueva protesta para el 
15 de septiembre, durante los festejos patrios, si los compromisos inmediatos no se cumplen. Este jueves, los 
policías cumplieron con sus turnos laborales, pero dijeron que esperaran a que el alcalde sostenga una reunión 
con ellos. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-aparente-calma-laboran-los-policias-de-coronango-
tras-el-regreso-del-edil-a-la-comuna_id_13507.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Condiciona IEE investigación contra Fernando Manzanilla 
El presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales, señaló que el órgano comicial no 

investigará la promoción de imagen del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, mientras no 
se presente una ―solicitud de intervención‖ de algún partido político. Desde el 10 de septiembre pasado la imagen 
del encargado de la política interna del estado y jefe de gabinete del gobierno estatal aparece en diversos 

espectaculares que son firmados por la revista 360 grados. En entrevista, Jorge Sánchez indicó que el IEE tiene 
hasta el momento un sólo caso reportado de promoción fuera de tiempo y se trata del diputado del PRD, Antonio 
Gali López. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/condiciona-iee-investigacion-contra-fernando-
manzanilla_id_13492.html  

 

 
 

MILENIO  

 Pobladores de San Juan Tuxco intentan linchar a dos sujetos por robo 

Después de sufrir constantes robos a casa habitación, habitantes de la comunidad de San Juan Tuxco, en el 
municipio de San Martin Texmelucan, acordaron tras una asamblea linchar a cualquier ladrón que lograrán 
capturar cometiendo este delito. El día de hoy alrededor de las 4 de la tarde se reportó el robo a un domicilio, sin 
embargo los habitantes de esta comunidad no lograron la captura de los ladrones, no obstante acordaron montar 
guardias civiles. Debido a esta situación a las 8 de la noche les reportaron otro robo por lo que se movilizaron y 

lograron la detención de dos personas del sexo masculino. (Pedro Alonso) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a64f8b6     
 
MILENIO  

 Inauguran Rafael Moreno Valle y Dionisio Pérez-Jácome distribuidor vial Puebla-Santa Ana  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el secretario federal de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio 
Pérez-Jácome Friscione, inauguraron el distribuidor Puebla-Santa Ana durante el medio día de este jueves. 
Durante el acto oficial, el mandatario señaló que esta vialidad tuvo un costo de 777 millones 251 mil 127.67 

pesos y una longitud de 5.8 kilómetros; por lo que se ha catalogado como la obra más grande en lo que va de su 

mandato. Aseguró que dicha inversión aumentará la valía en todo el norte de la capital, gracias a los beneficios 
que proporcionará a un millón 181 mil 303 habitantes radicados en la zona o usuarios de la Central de Abasto y el 
Mercado Miguel Hidalgo. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a32f929      
 
MILENIO  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gana-teodoro-ixtlapale-juicio-ante-el-tepjf-hoy-debe-ser-nombrado-edil-de-texmelucan_id_13506.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gana-teodoro-ixtlapale-juicio-ante-el-tepjf-hoy-debe-ser-nombrado-edil-de-texmelucan_id_13506.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-aparente-calma-laboran-los-policias-de-coronango-tras-el-regreso-del-edil-a-la-comuna_id_13507.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-aparente-calma-laboran-los-policias-de-coronango-tras-el-regreso-del-edil-a-la-comuna_id_13507.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/condiciona-iee-investigacion-contra-fernando-manzanilla_id_13492.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/condiciona-iee-investigacion-contra-fernando-manzanilla_id_13492.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a64f8b6
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3591372491d94760e2ccb7045a32f929
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 Descanso a más de dos millones de alumnos por Fiestas Patrias: Maldonado Venegas 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, confirmó que alrededor de dos millones de alumnos 
gozarán de descanso este lunes. Señaló que el asueto estará relacionado con el festejo por el CCI Aniversario del 
Inicio de la Guerra de Independencia, mismo que se conmemorará este fin de semana. Sin embargo, apuntó que 
el personal de su dependencia sí tendrá un día hábil, como lo había adelantado el secretario General de Gobierno, 

Fernando Manzanilla Prieto. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25fec51cf416c5bb8b4ba0a289f8a03f   
 
 
MILENIO  

 Otorgan a la BUAP certificación de Fitch Ratings por finanzas sanas 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) recibió de la firma Fitch Ratings la certificación por su 
desempeño presupuestal satisfactorio y manejo adecuado de las finanzas. Al respecto, el representante de la 
certificadora, Omar de la Torre Ponce de León, explicó que de todas las entidades, gobiernos e instituciones que 
analiza Fitch Ratings, sólo el 10 por ciento logran reconocimientos positivos como el que se le entregó a la 

máxima casa de estudios del estados. ―Se presenta un prudente y un extraordinario crecimiento. Hay robustas 
condiciones financieras…‖, comentó el representante de la certificadora. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/25fec51cf416c5bb8b4ba0a289e68525  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Pide Movimiento Ciudadano al IEE revise legalidad de anuncios de Gali 

El área jurídica del Instituto Electoral del Estado (IEE) tiene en análisis la petición del partido Movimiento 
Ciudadano (MC) sobre los espectaculares con los que se promociona el diputado del PRD, Antonio Gali López. Al 
término de la sesión ordinaria, Jorge Sánchez Morales, presidente consejero, informó que la única petición con la 
que cuenta es la del partido de izquierda. Respecto a los anuncios de Fernando Manzanilla Prieto, titular de la 
Secretaría General del Gobierno (SGG), evitó responder si se investigará la promoción hecha por el funcionario 
estatal y se limitó a decir que se necesita una ―solicitud de intervención‖. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=3188 
 
 

E-CONSULTA 

 Un total de 191 menores ha sido repatriado en 2011 y este año: DIF 

En el marco de la reintegración de 20 menores migrantes a su familia, la presidenta del Patronato del Sistema 

Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, entregó recursos por 360 mil pesos que serán destinados a la 
apertura y equipamiento de Centros Comunitarios de Protección a la Infancia en ocho municipios de la entidad 
considerados prioritarios para la atención del fenómeno de la migración infantil. Cabe destacar que desde el 2011 
a la fecha se ha logrado reintegrar a 191 menores poblanos con sus familias. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=3179 
 
 

E-CONSULTA 

 Condiciona Congreso entrega de expediente sobre reforma electoral 
Antes de entregar al diputado local, Juan Carlos Espina von Roehrich las actas certificadas de las sesiones de las 

comisiones Permanente y de Gobernación, como también del Pleno, la Dirección Jurídica del Congreso local 
presentará un informe con el análisis de los documentos a la Junta de Gobierno y Coordinación Política. Lo 
anterior fue informado por Rafael Guzmán Hernández, titular de la dependencia legislativa, quien precisó que será 

antes del jueves cuando le exponga a los integrantes del órgano de gobierno el estado que guardan los oficios 
solicitados por Espina von Roehrich, así como la implicación jurídica que representa los mismos. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=3171 
 
 

 

 

E-CONSULTA 
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 Aseguran que Reforma laboral no beneficiara a los trabajadores 
Los jóvenes trabajadores de ahora serán los eventuales de toda la vida en caso de que se apruebe la reforma 
laboral que ha propuesto el presidente de la República Mexicana, Felipe Calderón Hinojosa, dijo en entrevista el 
investigador y especialista en temas laborales de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Huberto 
Juárez Núñez. Aseguró que esta reforma que se está discutiendo actualmente en el Congreso de la Unión no 

beneficiará en lo absoluto a los trabajadores mexicanos, pero sí generará acciones en detrimento del poder 
adquisitivo de los empleados. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/reforma-laboral-no-
beneficiara-a-los-trabajadores-asegura-especialista-de-la-buap 
 

E-CONSULTA 

 Impondrán Elba Esther y gobernador a líderes de SNTE en Puebla, aseguran 
El líder de la sección 23 del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), Gilberto Maldonado Maldonado, 
aseguró que los próximos secretarios generales de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación serán impuestos por la presidenta vitalicia de la organización, Elba Esther Gordillo Morales y el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Comentó que tanto el sucesor de Eric Lara Martínez en la sección 23 como 
el de Cirilo Salas Hernández en la 51, serán actores que seguirán a las órdenes de Gordillo Morales y de Moreno 
Valle, con el fin de para continuar utilizando a los profesores como objetos electorales en los comicios de 2013 y 
2018. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/impondran-elba-esther-y-
gobernador-a-lideres-de-snte-en-puebla-aseguran 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inauguran distribuidor vial de la autopista México-Puebla 
Este jueves el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el secretario de Comunicaciones (SCT), Dioniso Pérez 
Jácome inauguraron el distribuidor vial de la autopista México-Puebla con la carretera Santa Ana Chiautempan, el 
cual tuvo una inversión superior a los 777 millones de pesos.  Esta obra de 5.895 kilómetros  consta de 3 carriles 
por sentido, 1 puente atirantado que libra el patio de maniobras de Ferrosur de 780 metros; este distribuidor 
permitirá tener un acceso rápido hacia el centro de la ciudad, la zona norte y sur, así como salidas hacia Tlaxcala, 

Veracruz y la ciudad de México, beneficiando a más de un millón de habitantes. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/inauguran_distribuidor_vial_de_la_autopista_mexicopuebla 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cabildo de San Martín deben reconocer a Ixtlapale como edil 

El coordinador del grupo legislativo del PRI y diputado por el distrito de San Martín Texmelucan, Edgar Salomón 

Escorza, pidió al cabildo de ese municipio acatar la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) y reconocer a Teodoro Ixtlapale Caporal como presidente municipal. En entrevista el líder del 
legislativo local dijo que no existe excusa alguna para que las autoridades locales de San Martín Texmelucan 
impidan que el presidente municipal suplente asuma el cargo luego de la salida de Carlos Sánchez quien dejó la 
alcaldía para irse a una diputación federal. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/cabildo_de_san_martin_deben_reconocer_a_ixtlapale_como_edil 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso evaluará estímulos fiscales para Audi: Manzanilla 
El Congreso del Estado evaluará una serie de incentivos fiscales para beneficio de  la empresa de autos de lujo 
Audi  en San José Chiapa, propuestas que fueron  enviadas por el Ejecutivo, informó el Secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla. En entrevista, refirió que la finalidad es generar un mayor número de empleos los 

próximos años. Sobre la compra de terrenos, comentó que hasta el momento no hay conflictos en cuanto a la 

adquisición de las tierras. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_evaluara_estimulos_fiscales_para_audi_manzanilla 
 

 

 

PERIODICO DIGITAL 
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 Moreno Valle preside ceremonia conmemorativa de los Niños Héroes 
Lo más valioso que se debe preservar para tener un mañana más promisorio es la libertad, pues gracias a ella 
vivimos en democracia, sin embargo, aún hay cánceres que deben extirparse como la corrupción y la impunidad, 
dijo, Roque Ruíz Flores, subjefe del estado mayor de la XXV zona militar, durante la ceremonia conmemorativa al 
CLXV aniversario de la Gesta Heroica de los niños Héroes de Chapultepec, la cual estuvo encabezada por el 

gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. "Males como la delincuencia y el narcotráfico que envenenan a la 
juventud y crean desasosiego con sus ilícitas actividades, ante tal reto los tres niveles de gobierno, han creado un 
frente común al fenómeno delictivo, ocasionando que la violencia de acote y se rescatan espacios en manos de la 
delincuencia", apuntó. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_preside_ceremonia_conmemorativa_de_los_ninos_heroes 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP reitera que el único día de asueto será el lunes 17 
El Secretario de Educación Pública (SEP), Luís Maldonado Venegas, informó que el único día de asueto marcado 
en el calendario escolar es el próximo lunes, por lo que mañana viernes todas las escuelas tendrán actividades 
normales. Por las fiestas patrias más de 2 millones de alumnos de nivel básico disfrutarán del primer puente largo 
del ciclo escolar 2012-2013. Entrevistado previo a la ceremonia conmemorativa al CLXV aniversario de la gesta 

heroica de los niños Héroes de Chapultepec, refirió que aunque los alumnos y maestros descansarán, las labores 
administrativas en la SEP se desarrollarán de  manera normal. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_reitera_que_el_unico_dia_de_asueto_sera_el_lunes_17_ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros de México son de los peor pagados de la OCDE 
En el informe publicado recientemente por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), 
se criticaban los gastos del país en educación, pues por un lado entregaba demasiado dinero al Sindicato (SNTE), 
mientras por el otro dejaba de gastar directamente en los alumnos o en los sueldos de los maestros. México, 
como también se demostró, no gasta poco dinero en educación en comparación con otros países: México es el 
número 13 de 33 en cuanto al gasto en educación como proporción del PIB, pero aún así es el último lugar en 

gasto por alumno en el nivel básico, mientras que es el quinto país de la OCDE que peor paga a sus profesores, 
sólo detrás de unas cuantas naciones como Polonia o Hungría. (Resumen)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_de_mexico_son_de_los_peor_pagados_de_la_ocde 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Protege Nicolasa a sobrino acusado de robo y agresiones  

La tesorera de San Pedro Cholula, Leticia Nicolasa Pérez Papaqui, aprovecha su posición para esquivar la aplicación 
de la ley con ella y su familia. Ante la detención de su sobrino, Iván Papaqui, la funcionaria municipal amenazó a los 
oficiales con que perderían su trabajo si no lo liberaban. El joven delincuente es ubicado como el cabecilla de la 
Banda Santiago, aseguran los policías. No es la primera vez que la tesorera aprovecha su posición para evitar 
sanciones penales o administrativas. Hace un mes, testigos del centro de Cholula vieron cómo la funcionaria 
atropelló a la joven Rosa Flores Ixitla, para después fugarse. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/protege-nicolasa-sobrino-acusado-de-robo-y-agresiones   

 
IMAGEN POBLANA  

 Invirtió SCT 16,600 millones en Puebla 
Dionisio Pérez Jácome, secretario de Comunicaciones y Transportes, informó que durante el gobierno de Felipe 
Calderón Hinojosa la dependencia que dirige invirtió 16,600‘000.000 de pesos en carreteras y vialidades de Puebla, 

cifra equivalente al presupuesto de la ciudad de Puebla de los últimos cinco años. El funcionario federal acompañó 
al gobernador Rafael Moreno Valle a la inauguración de la obra de infraestructura más importante hasta ahora 
construida por esta administración y, posteriormente, le siguió a la reunión que sostuvo el mandatario con los 

empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/invirtio-sct-16600-millones-en-puebla     
 

IMAGEN POBLANA 
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 Continúan atención a derrumbe en Eloxochitlán  
La Secretaría General de Gobierno, a través de la Dirección General de Protección Civil Estatal, informa que 
después del derrumbe ocurrido en la carretera Eloxochitán-El Tepeyac-Tlacotepec de Porfirio Díaz, a la altura de la 
comunidad Xonotipan de Juárez, es posible transitar a la población mediante un vehículo que llegue hasta el 
punto del derrumbe y posteriormente atravesar caminando, para tomar otro vehículo que permita continuar el 

trayecto. En el lugar permanece maquinaria de la Secretaría de Infraestructura y personal de Protección Civil 

Estatal que aún trabaja en la zona, para labores de limpieza. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/continuan-atencion-derrumbe-en-eloxochitlan 
 
 

IMAGEN POBLANA 

 Inaugura Moreno Valle la mayor obra de su gobierno  
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la obra que hasta ahora es la que mayor presupuesto ha ejercido en 
lo que va de su gobierno: el distribuidor vial Santa Ana Chiautempan con la autopista México-Puebla. El 
mandatario destacó que la obra tuvo una inversión de 777 millones de pesos y exaltó la inversión conjunta con el 
gobierno federal: "podemos mucho más juntos que separados". El mandatario agregó que la vialidad puede 

considerarse una "obra complicada". En total, la obra tiene una extensión de 5.8 kilómetros, generó 3,925 

empleos directos y otros 9,028 indirectos. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/inaugura-moreno-valle-la-mayor-obra-de-su-gobierno 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Pide Consejo Taxista mayor seguridad en Puebla 

Pedro Díaz, líder del Consejo Taxista, pidió mayor seguridad en Puebla, eso tras los últimos sucesos en los que han 
asesinado a taxistas en atracos con violencia, como el caso de esta semana, en el que un taxista fue degollado y 
abandonado dentro de su unidad en el municipio de Juan C Bonilla.  En rueda de medios, anunció la octava carrera 

en silla de ruedas, programada para el próximo 5 de diciembre en el Parque Ecológico, organizada por dicha 
agrupación, en la cual esperan la participación de personas de la ciudad de Puebla y zona metropolitana. Comentó 
que el objetivo es fomentar la cultura de la solidaridad, principalmente a favor de las personas que tienen alguna 
discapacidad, que generalmente enfrentan rechazo y discriminación de la sociedad. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 

IMAGEN POBLANA  

 Hay tranquilidad en San José Chiapa por tierras: Manzanilla 

El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que los pobladores de San José Chiapa 

están tranquilos ante la posible especulación en el precio de los terrenos con la llegada de Audi.  En entrevista, el 
funcionario reconoció que en ocasiones la llegada de las empresas a distintos lugares causa esta especulación, pero 
confió en la tranquilidad de los habitantes del municipio. También confirmó el envío de un paquete de iniciativas al 
Congreso del estado para exentar del pago de impuestos y darles otros beneficios fiscales a la empresa Audi. 
Agregó que dependerá de las políticas económicas del gobernador Rafael Moreno Valle si se otorgan este mismo 
tipo de beneficios a otro tipo de empresas. (Imagen) 

http://www.imagenpoblana.com/  
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Reunirá Congreso documentación pedidos por Espina 
El director jurídico del Congreso del Estado, Rafael Guzmán, confirmó la solicitud que le hizo el Poder Legislativo 
para entregar los documentos correspondientes al diputado Juan Carlos Espina, solicitados en la pasada sesión de 

la Comisión permanente.  En entrevista, el funcionario del Congreso del Estado explicó que el motivo por el cual el 
legislador pidió tales documentos, es para iniciar el procedimiento de inconstitucionalidad de la reforma electoral 

aprobada la semana pasada.  Entrevistado al término de la ceremonia conmemorativa a los Niños Héroes dijo, sin 
embargo, que requerirá hacer un análisis jurídico y legal de la solicitud. Reconoció que reunir la documentación 
requerida por Espina demorará más de una semana. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Correcto que se regale terreno y dispense impuestos a Audi: Manzanilla 
Regalar 460 hectáreas de tierra a la división de autos de lujo de Volkswagen, Audi, además de exentarla de pagar 

impuestos durante 12 años es ―correcto‖, opinó el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al 
mismo tiempo de asegurar que no existe inconformidad entre los pobladores de San José Chiapa por la compra a 
bajo costo de sus tierras. En entrevista, el funcionario local justificó que se esté dando tantas prioridades a la 

empresa alemana y no a las compañías poblanas, al decir que es la que más va generar fuentes de trabajo una 
vez que se instale en el 2013 e inicie operaciones en 2016. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=45562 

  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Por órdenes de Moreno Valle, De la Rosa intenta dar 'madruguete' a perredistas 
El diputado del PRD, Erik Cotoñeto confirmó que el morenovallista Miguel Ángel de la Rosa, por medio de sus 
candidatos intentó dar un ―madruguete‖, en el proceso de la renovación de la dirigencia al denunciar ante Jesús 
Zambrano la supuesta falta de acuerdo para la nueva dirigencia estatal. En entrevista, el integrante de Nueva 

Izquierda aseguró que una vez más, De la Rosa intentó desestabilizar los acuerdos a los que han llegado la 
mayoría de las corrientes, pues ayer durante una asamblea nacional, uno de los aspirantes Julián Rendón Tapia, 
en horario de trabajo como servidor público, buscó a Jesús Zambrano para denunciar que en el estado de Puebla, 

no se habían logrado poner de acuerdo en cuanto a los candidatos de la dirigencia estatal. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Por-ordenes-de-Moreno-Valle,-
De-la-Rosa-intenta-dar-'madruguete'-a-perredistas&id=45561 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Solo se suspenden clases el lunes: SEP 
Las diferentes instituciones educativas de la entidad deberán tener clases mañana y no tomarse un puente, 

recalcó el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado. En entrevista previa a la ceremonia conmemorativa al 
aniversario de la gesta heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, Maldonado Venegas indicó que el día de 
asueto para efectos educativos será el próximo 17 de septiembre. Para los demás funcionarios del gobierno será 
un día totalmente normal de actividades, expresó Luis Maldonado Venegas. Asimismo, el secretario de Educación 
Pública dijo que el siguiente lunes no tendrán clases alrededor de 2 millones de estudiantes desde educación 

básica hasta el nivel superior. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Solo-se-suspenden-clases-el-
lunes:-SEP&id=45559 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Siguen incomunicadas comunidades de Eloxochitlán y Zongozotla: GF 
Por segundo día consecutivo siguen incomunicadas las comunidades de Eloxochitlán y Zongozotla por deslaves de 
cerros de hasta cinco mil metros cúbicos, admitió el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. En 
entrevista reconoció que el personal de la dependencia no pudo limpiar las carreteras como se había prometido 
ayer, por lo que los trabajos siguen y se prevé que quede listo entre la tarde de hoy y mañana. Explicó que en el 
primer caso se tienen que retirar más de cinco mil metros cúbicos de tierra y en el segundo más de cuatro mil, lo 

que calificó que es ―un chingo‖ como una forma de justificar la demora en los trabajos. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Siguen-incomunicadas-
comunidades-de-Eloxochitlan-y-Zongozotla:-GF&id=45557 
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Por-ordenes-de-Moreno-Valle,-De-la-Rosa-intenta-dar-'madruguete'-a-perredistas&id=45561
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Solo-se-suspenden-clases-el-lunes:-SEP&id=45559
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Solo-se-suspenden-clases-el-lunes:-SEP&id=45559
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Siguen-incomunicadas-comunidades-de-Eloxochitlan-y-Zongozotla:-GF&id=45557
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Siguen-incomunicadas-comunidades-de-Eloxochitlan-y-Zongozotla:-GF&id=45557
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eran aviadores de Armenta y Zavala los despedidos en el PRI: FM 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Morales Martínez, confirmó el despido 
de 60 personas que laboraban en el Comité Directivo Estatal, a quienes  calificó como ―manzanas podridas‖. El 
dirigente del tricolor manifestó que al igual que cualquier empresa, el Revolucionario Institucional inició con un 
recorte de personal, ya que tras un análisis se detectó un grupo de aviadores que residen en la Ciudad de México 
y que cobraban en Puebla, por lo tanto el 30 por ciento de los empleados serán despedidos. (Angélica Patiño 
Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-

&id=45556 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Algunos corridos del PRI, “manzanas podridas” que vendían candidaturas: Fernando Morales 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Morales Martínez, justificó el despido 
de 60 personas que dijo ―colaboraban‖ en el tricolor, al asegurar que no todos, pero algunos de los que están 
recortando son ―manzanas podridas‖ que se dedicaban a vender candidaturas. ―Tengo que decirlo, no todos eh, 

no todos, algunos, no todos los que estamos recortando pero sí algunos de ellos eran gente, son manzanas 
podridas, que se dedicaban a vender candidaturas y esas son cosas que nosotros no vamos a tolerar‖, argumentó 
el ex diputado federal del PRI. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30328:algunos-corridos-del-pri-

%E2%80%9Cmanzanas-podridas%E2%80%9D-que-vend%C3%ADan-&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 BUAP recibe certificación de Fitch Ratings por finanzas sanas 
Por quinto año consecutivo, la firma internacional Fitch Ratings calificó el desempeño presupuestal de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, este año con la calificación de A+ que significa la más alta calidad 
crediticia, en el rango superior, misma que ha preservado por tercer año consecutivo, después de haber pasado 
de A- en el 2007, A en el 2008 y A+ en el 2010. Al recibir dicha calificación, la más alta otorgada por esa firma 
internacional, que se traduce en un desempeño presupuestal ejemplar, el Rector Enrique Agüera Ibáñez convocó 

a no olvidar lo que hoy significan los diversos reconocimientos, certificaciones y calificaciones obtenidas por la 
BUAP, en los últimos años. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30331:buap-recibe-certificaci%C3%B3n-

de-fitch-ratings-en-reconocimiento-a-finanzas-sanas&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Distribuidor Santa Ana-Puebla, obra sin precedente: RMV  
―Con grandes obras de infraestructura vial se logra la conectividad‖, resaltó el gobernador, Rafael Moreno Valle 
Rosas, durante la inauguración del Distribuidor Elevado Santa Ana Chiautempan-Puebla, con una inversión del 
gobierno del estado superior a 777 millones de pesos, la más importante en lo que va de la actual administración 
estatal. ―Es una obra complicada y sin precedente en la historia de Puebla, un proyecto que parecía demasiado 
ambicioso y del cual muchos pensaron que era un sueño inalcanzable, que sólo quedaría en promesa de 

campaña‖, expresó el jefe del Ejecutivo, al entregar la vialidad acompañado del secretario de Comunicaciones y 
Transportes en el país, Dionisio Pérez Jácome. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Distribuidor-Santa-Ana-
Puebla,-obra-sin-precedente:-RMV&id=34990 
 
 

 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=45556
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-&id=45556
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30328:algunos-corridos-del-pri-%E2%80%9Cmanzanas-podridas%E2%80%9D-que-vend%C3%ADan-&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30328:algunos-corridos-del-pri-%E2%80%9Cmanzanas-podridas%E2%80%9D-que-vend%C3%ADan-&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30331:buap-recibe-certificaci%C3%B3n-de-fitch-ratings-en-reconocimiento-a-finanzas-sanas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30331:buap-recibe-certificaci%C3%B3n-de-fitch-ratings-en-reconocimiento-a-finanzas-sanas&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Distribuidor-Santa-Ana-Puebla,-obra-sin-precedente:-RMV&id=34990
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Distribuidor-Santa-Ana-Puebla,-obra-sin-precedente:-RMV&id=34990
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 IEE listo para iniciar proceso electoral en noviembre o febrero  
El Instituto Electoral del Estado (IEE), está preparado para iniciar el proceso político en el mes de noviembre de 
este 2012 o en febrero del próximo año, según lo determine el Congreso, declaró el consejero presidente, Jorge 
Sánchez Morales. Comentó que el órgano electoral sólo está esperando la determinación que se tome en el Poder 
Legislativo para establecer el inicio del proceso electoral, donde se renovarán los 217 ayuntamientos en la entidad 
y el Congreso del Estado. ―Estamos preparados, estamos listos, tenemos a la gente capaz para hacer frente al 
proceso lectoral, se inicie en noviembre o febrero y a la espera de lo que determine el Congreso, respetamos los 

tiempos de este Poder, pero, tenemos la capacidad y los funcionarios listos; serán los diputados quienes 

determinen los tiempos‖, expresó. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-listo-para-iniciar-
proceso-electoral-en-noviembre-o-febrero&id=34993 
 
 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle asiste al homenaje a los niños héroes de Chapultepec  
El gobernador, Rafael Moreno Valle, encabezó la ceremonia conmemorativa del CLXV Aniversario de la gesta de 

los niños héroes de Chapultepec. En este acto cívico, el general de brigada DEM, Marco Antonio Barrón Ávila, 
comandante de la XXV Zona Militar, pasó lista de los cadetes del Heroico Colegio Militar y de la Escuela Naval que 
ofrendaron sus vidas en defensa de la Patria en la Batalla en el Castillo de Chapultepec contra el Ejército 
estadounidense, el 13 de septiembre de 1847. La epopeya que protagonizaron, Juan de la Barrera, Juan Escutia, 
Agustín Melgar, Fernando Montes de Oca, Vicente Suárez, Francisco Márquez, José Azueta y Virgilio Uribe, fue 

recordada por el coronel de infantería del Estado Mayor, Roque Ruiz Flores, subjefe del Estado Mayor de la XXV 
Zona Militar. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-asiste-al-
homenaje-a-los-ninos-heroes-de-Chapultepec&id=34985 
 
 
RETO DIARIO 

 No hay tácticas dilatorias en el Congreso: Rafael Guzmán 
El director Jurídico del Congreso, Rafael Guzmán Hernández, rechazó que se esté obstaculizando la información 
que solicitó el diputado panista, Juan Carlos Espina von Roehrich, para que presente la controversia constitucional 
por la reforma electoral. Informó que el área que tiene a su cargo ya está trabajando para que el próximo jueves 

entregue a la Junta de Gobierno y Coordinación Política, todos los documentos solicitados por el presidente de la 
Comisión de Gobernación. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-tacticas-dilatorias-
en-el-Congreso:-Rafael-Guzman&id=34979 
 
 
RETO DIARIO 

 Conmemoran en el CENHCH gesta de niños héroes 
Autoridades gubernamentales del estado, padres de familia y directivos del CENHCH, conmemoraron el 165 
Aniversario de la gesta histórica de los niños héroes, en la tradicional ceremonia, donde la comunidad escolar 

llevó a cabo una representación de la defensa del Castillo de Chapultepec. Durante el acto solemne, el subdirector 
de la Prefectura del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH), Ignacio Reyes Cruz, destacó que a 
165 años de la defensa en territorio nacional de la invasión del Ejército estadounidense, el legado de lealtad a la 
Patria y la preservación de la soberanía mexicana siguen vigentes en los escolares del país, quienes, ahora, 
enfrentan los retos del mundo con conocimientos y estudios, en vez de pólvora y fusiles. (Arturo Cravioto)  

http://www.retodiario.com/despliee-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conmemoran-en-el-CENHCH-

gesta-de-ninos-heroes&id=34977 

 
 
 

 

INFORMACION NACIONAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-listo-para-iniciar-proceso-electoral-en-noviembre-o-febrero&id=34993
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-listo-para-iniciar-proceso-electoral-en-noviembre-o-febrero&id=34993
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-asiste-al-homenaje-a-los-ninos-heroes-de-Chapultepec&id=34985
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-asiste-al-homenaje-a-los-ninos-heroes-de-Chapultepec&id=34985
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-tacticas-dilatorias-en-el-Congreso:-Rafael-Guzman&id=34979
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-tacticas-dilatorias-en-el-Congreso:-Rafael-Guzman&id=34979
http://www.retodiario.com/despliee-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conmemoran-en-el-CENHCH-gesta-de-ninos-heroes&id=34977
http://www.retodiario.com/despliee-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conmemoran-en-el-CENHCH-gesta-de-ninos-heroes&id=34977
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EL UNIVERSAL  

 Obama: seguirá apoyo antinarco con EPN 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo que la cooperación ―sin precedentes‖ con México para luchar 
contra el tráfico de drogas continuará una vez que asuma el poder en diciembre Enrique Peña Nieto. ―Nuestra 
cooperación con México a la hora de lidiar con el tráfico de drogas trasnacional no tiene precedentes y 

continuaremos esa línea con la nueva administración‖, afirmó el presidente en una entrevista con la agencia 

española de noticias EFE, realizada en Golden, Colorado. Sobre el tema migratorio dijo que ―la acción diferida que 
adoptamos con respeto a los jóvenes del Dream Act avanza con mucho más facilidad de lo que la gente había 
anticipado y sienta las bases para una solución más permanente‖. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40320.html   
 

EL UNIVERSAL  

 Celebra PAN sin la presencia de sus figuras 
Sin la presencia del presidente Felipe Calderón, ni de sus gobernadores, ni de la excandidata presidencial Josefina 
Vázquez Mota, el PAN festejó su 73 aniversario con una ceremonia desangelada de figuras del panismo en su sede 
nacional. Apenas el pasado miércoles, el presidente electo Enrique Peña Nieto reunió a los siete gobernadores 

panistas y al líder nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, en una comida para acordar un diálogo permanente 
entre ambas fuerzas políticas.  (Horacio Jiménez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40321.html      
 

EL UNIVERSAL  

 Lanzan EL UNIVERSAL Querétaro 
El presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, y el 
gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, coincidieron en que el inicio de operaciones de esta compañía 
periodística en el estado contribuye al desarrollo social y democrático de esta comunidad, así como al 
fortalecimiento de la libertad de expresión. Durante el lanzamiento de los periódicos EL UNIVERSAL y EL 
UNIVERSAL GRÁFICO de Querétaro, en un acto donde estuvieron presentes, entre otros, el director general de EL 

UNIVERSAL, Juan Francisco Ealy Lanz Duret, y el ex gobernador panista de la entidad, Ignacio Loyola. (Julián 
Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40322.html  
 

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Nacer, un diputado encubridor 
El pasado 21 de marzo en esta columna revelé una historia de terror que demuestra la impunidad que impera 
en Puebla, ya que un expresidente municipal goza de total libertad pese a tener una orden de aprehensión por 
el delito de violación. 
Seis meses después sigue libre, sin importar que en Intolerancia revelamos donde vive el supuesto prófugo de 
la justicia. 

Recordemos parte de la historia: 

Contracara 21 de marzo de 2012 
Una historia de impunidad y de terror 
El día de ayer recibí la llamada de una fiel lectora, quien me pidió una cita para relatarme una escalofriante 
historia, que nos demuestra que pese al eslogan morenovallista que dice “nadie por encima de la ley”, la 
realidad es que a esa frase le faltaría un fragmento que dijera “siempre y cuando no sea amigo del 
gobernador”. 

Resulta que así como en este gobierno de “nueva generación” existen casos probados que demuestran que las 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40320.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40321.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40322.html
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investigaciones se realizan a toda velocidad, que se emiten órdenes de aprehensión de un día para otro y que 
éstas se cumplen el mismo día, también existen otros casos en los cuales la impunidad reina por encima de 
cualquier autoridad judicial. 
Por la cercanía que tiene con una de las víctimas prefiero omitir su nombre, pero esta persona me entregó un 
expediente que concluye en una orden de aprehensión en contra del expresidente municipal de Petlalcingo, de 

nombre Juan Carlos Vergara Tapia. 
Resulta que este personaje, en ejercicio del cargo de presidente municipal, violó a dos jovencitas junto con tres 
de sus policías. 
En sus respectivas denuncias, estas mujeres relatan que acudieron a la presidencia municipal de Petlalcingo 
como personal de la Sedesol, para poder iniciar con el programa de Piso Digno en esa población. 

Ante la petición, en estado de ebriedad las hizo pasar y las encerró para abusar de ellas con el apoyo y 
participación de tres de sus policías. 

Tras todas las evidencias, la Procuraduría General de Justicia —a través de su MP— ejercitó la acción penal, de 
la cual se derivó la orden de aprehensión obsequiada por el juez de distrito Felipe de Jesús Ventura Hernández. 
Hasta ahí todo marchaba perfectamente. Sin embargo, a un año de haberse librado la orden de aprehensión 
ésta no ha sido cumplida, pese a que en la región todos saben que Juan Carlos Vergara se pasea libremente en 
el municipio de Ilamalcingo, sin que la Policía Ministerial se atreva a obedecer el mandamiento judicial. 
Por cierto, Juan Carlos Vergara es hermano de la actual presidenta municipal de Petlalcingo, quien 
presumiblemente ha encubierto a este sujeto. 

De ahí que llame la atención el nulo interés que han mostrado tanto la Procuraduría de Justicia, como las 
instancias del Poder Judicial para acelerar sus acciones en casos políticos determinados, mientras que en 
asuntos de extrema gravedad prefieran que las órdenes de los jueces vivan el sueño de los justos. 
Por increíble que parezca, han pasado los meses sin que se cumpla la orden de aprehensión. Sin embargo, el 

día de ayer recibí información que explica toda esta impunidad. 
Resulta que el diputado Enrique Nácer es quien ha defendido a capa y espada al expresidente violador. 

Gracias a las influencias del levantadedos morenovallista es que no se ha logrado la detención de este sujeto, 
quien se sigue burlando de la justicia.  
Lamentablemente, el entreguismo de Nacer para aprobar todas las iniciativas morenovallistas —incluidas las 
inconstitucionales— en el Congreso del estado, le dan la fuerza para encubrir a delincuentes como éste. 
Y todavía presumen que ―en Puebla, nadie por encima de la ley‖. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1599 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Difícil para el PRI ganar Puebla capital 
Varios factores se conjugan para complicar una posible victoria del PRI en el próximo proceso electoral de 

2013. 
El priismo si bien ganó la Presidencia de la República, en Puebla enfrenta una serie de circunstancias 
provocadas por su derrota electoral de 2010, lo que hace muy difícil que entren a la contienda electoral unidos 
y fuertes, para librar una batalla contra el morenovallismo. 
Los grupos políticos que se conformaron luego de la derrota, en eterna pugna, hacen imposible vislumbrar una 

candidatura que pueda pelear de tú a tú con los candidatos del gobernador, pero sobre todo con la serie de 
obstáculos que ellos mismos avalaron desde el Congreso con la Reforma Electoral y la redistritación. 
Sus candidatos más competitivos, el rector Agüera y el diputado federal Enrique Doger Guerrero, enfrentan una 
serie de circunstancias que complican sus respectivas nominaciones. El académico está sujeto a lo que ocurra 
con los candidatos del gobernador y al arreglo que este pueda hacer con El Yunque. Si hay ruptura sus 
posibilidades crecen, si el mandatario se arregla, disminuyen; Agüera no irá a una contienda en donde tenga 
que enfrentar al gobernador, no tiene ninguna necesidad. 

Enrique Doger Guerrero puede ser el candidato natural del tricolor y sus logros hablan por sí mismos, no 
obstante enfrenta una serie de adversarios internos que pueden bloquear su postulación y hasta hundir su 

candidatura en caso de que logre concretarla. 
Doger es visto con recelo al interior del PRI poblano, ya que si llega a ganar la candidatura y luego la 
presidencia municipal se convertiría en automático en uno de los más fuertes aspirantes a suceder al 
―minigobernador‖ de un año y 9 meses. Los blanquistas, los zavalistas, los marinistas y los demás ―ismos‖ que 

existan dentro del tricolor no verían con agrado que el exrector se hiciera de la candidatura, la mezquindad los 
invadiría, por lo que el gran reto para Doger en los días por venir es construir todo lo que alguna vez 
destruyó. Trabajar al interior de su partido y mostrarse como ese político maduro y conciliador que pueda 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1599
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1599
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1599
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1599
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1599
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1597
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1597


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 14 de Septiembre de 2012 

 
 

 25 

transformarse en una esperanza para el priismo poblano. 
Aún saliendo cohesionados y fortalecidos bajo cualquiera de los tres aspirantes con posibilidades reales, 
Agüera, Doger o José Chedraui Budib, el PRI no la tendrá nada fácil en Puebla capital. La Ley Electoral fue 
hecha a modo para permitir las coaliciones, principalmente para impulsar al partido estatal Compromiso por 
Puebla, propiedad del gobernador del estado. 

La redistritación también esta hecha a modo para que Acción Nacional o la coalición de partidos que abanderé 
el candidato del morenovallismo se alcen con el triunfo, el PRI sólo podría competir en dos distritos de los siete 
que integran la capital del estado, lo que dificulta completamente un triunfo en la presidencia municipal de 
Puebla. Por si fuera poco no existe una dirigencia estatal fuerte para solventar una campaña de verdadera 
oposición al morenovallismo y que impulse al candidato a la alcaldía. Quien obtenga la candidatura del PRI a la 

presidencia municipal de Puebla tendrá muchas barreras que sortear y no será nada fácil el obtener el triunfo. 
La ecuación perfecta para el PRI es que el gobernador se peleé con el panismo ―duro‖, que no haya coalición 

para 2013 y que ellos salgan de la elección de su candidato a la gubernatura unidos y con un hombre que 
realmente pueda sumar a todas las tribus que surgieron luego de la derrota electoral de 2010. 
Parece mucho pedir, pero quién sabe, en una de ésas quizá se les alineen los astros. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1597 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Las armas las porta el diablo y las disparan los… 
Usted debe saber que los cuerpos de seguridad tanto municipales como del estado y federales, y ni que decir 

de los guardaespaldas acreditados, tienen la obligación de portar un arma de cargo para su defensa y para 
preservar la seguridad de la ciudadanía o de quien estén comisionados. 

Actualmente, uno de las acciones principales de los cuerpos de seguridad es la decomisar todas las armas de 
fuego que circulen sin un permiso expedido únicamente por la Secretaría de la Defensa Nacional y detener a 
quienes portan las armas y remitirlos a una autoridad federal como corresponde. 
Resulta que don Elías Córdova, director del Departamento de Comercio Exterior de la Secretaría de Finanzas, 
anda armado; sí, un servidor público —un burócrata— cuyo único trabajo difícil es tras un escritorio y dar el 

visto bueno de operativos de decomiso de contrabando, porta una pistola escuadra en la cintura y no duda en 
sacarla para ―imponerse‖, como lo hizo en un decomiso en la zona de ―La Cuchilla‖, ¿para qué?… 
Enterados de los excesos de un servidor público dicen que para que Elías Córdova pudiera obtener este permiso 
contó con la ayuda de uno de sus subordinados, de nombre Miguel Ángel quien le facilitó unos exámenes 
psicológicos para sorprender a la Sedena y así obtener un permiso.  ¿Para qué anda armado? ¿A qué le temerá 
un funcionario de escritorio? 

Por cierto, otro hombre armado en ese departamento es Manuel Zertuche, con un permiso que le regaló el 
exsecretario del Consejo Estatal de Seguridad, Mauricio Tornero. ¿Se vale? 

¡Aguas!, ninguno de estos dos personajes tiene capacitación para portar arma… no se les vaya a ir un tiro 
cuando tengan su arma en la cintura, apuntando a la entrepierna. 
Por cierto, ya hay discos pirata en Finanzas 
Otro reporte interesante llegado a esta columna es que el personal de la oficina de Comercio Exterior, de la 
Secretaría de Finanzas, terminó de ordenar los discos ―pirata‖ decomisados durante el cateo a la Cuchilla. Los 

DVD y CD fueron agrupados por títulos, desde estrenos, infantiles hasta pornografía y otros más que fueron 
acomodados en cajas, listos para abandonar las oficinas donde llegaron apretujados en bolsas negras. 
Si usted, amable lector, es de los que piensan mal, seguro dirá que estos discos van a regresar a la venta al 
público y que al mayoreo van a ser ofrecidos a un peso con 50 centavos la pieza tomando en cuenta que los 
asegurados son 150 mil. Si usted es como un servidor, seguro pensará que Víctor Manuel Arceo, subsecretario 
de Ingresos de la Secretaría de Finanzas, no va a dar el visto bueno para que los discos salgan a la venta y 
sean exhibidos en una conferencia de prensa donde serán destruidos en su totalidad, por esto decidieron 

agruparlos por genero y guardarlos en cajas para que estén listos. ¿No? 
En Mandamientos Judiciales no aguantan a Elizabeth Contreras 

Dos quejas con distintas fechas, enviadas obviamente por agentes ministeriales, señalan no estar de acuerdo 
con la actitud de Elizabeth Contreras quien se encuentra adscrita en la Dirección de Mandamientos Judiciales, y 
de quien dicen los trata con insultos y prepotencia, además de que retarda el trámite de sus documentos. 
En la queja, los agentes piden que le hagan una visita ―sorpresa‖ a la servidora pública para que la sorprendan 

fuera de su oficina en horas de trabajo, hablando por su celular o platicando con su jefe, quien —dicen— le 
permite todos estos excesos.¿Gracias, delincuentes? 
El lunes pasado la señora madre del compañero periodista Manuel Carmona fue asaltada en el interior de su 
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domicilio; cuatro hombres armados la sometieron, se llevaron todo lo que encontraron de valor y luego se 
retiraron. 
El periodista acudió a la Delegación Popular del Ministerio Público desde las 9:00 hasta pasadas las 19:00 
horas, apenas pudieron tomarle su declaración pero sin que se hicieran los peritajes en el domicilio donde fue 
el robo. 

―Por influyentazo‖, le dijeron, ―en uno o dos días le hacemos los peritajes‖ y con esa ironía lo despidieron. El 
miércoles, un familiar muy cercano a este reportero fue atracado, le quitaron todos sus valores y después se 
retiraron con una tranquilidad que parecía que preguntaron la hora y no le robaron. 
Ambos reporteros, por separado, dijimos: ―Gracias a los delincuentes que no les hicieron daño‖. 
A lo que hemos llegado. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1598 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
PAN estilo VIP: se reservan el derecho de admisión 
La cotidianeidad en el trato con el PAN en la vida pública del país, así como con gobernantes y representantes 

populares emanados de sus filas, nos hacen olvidar su origen como un partido político de derecha —por 
momentos cercano a la ultra— que en términos simples se traduce como una organización que acepta la 
desigualdad entre los seres humanos como un hecho natural que el Estado no puede ni debe remediar. 
Tal concepción conservadora se refleja en su ideología y en su praxis como partido: como la igualdad no 

existe, no cualquiera puede ser militante del PAN. Es decir, el albiazul es un club de membresía 
restringida a la que sólo se puede acceder por la recomendación de otros miembros, y después de ciertas 
pruebas. En los partidos de centro y de izquierda la afiliación no es un tesoro celoso: tan fácil es entrar como 

salir. 
El control de la membresía panista es un escudo que fortalece la endogamia, y a la vez, imposibilita la 
entrada de nuevos liderazgos capaces de arrebatar el control a las tribus fundadoras, salvo que sea con su 
permiso. Solamente se convierten en miembros activos —todos los derechos— aquellos que son palomeados 
por las familias custodias del tesoro partidista: los Rodríguez, los Hinojosa, los Ocejo, los Arrubarrena, 
los Espina. Son los que se apropian de candidaturas plurinominales y dirigencias.  
Como los seres humanos no son iguales en capacidades ni oportunidades, no cualquiera tiene derecho a 

ingresar al PAN. Las afiliaciones masivas son rechazadas, así como los gremios, porque no obran en libertad. 
Y la gentuza puede colarse por cualquier lado. Así que una misión vital para las familias custodias, valga la 
tautología, es custodiar el ingreso de nuevos militantes e impedir el crecimiento del padrón de miembros 

activos. 
Hago tales reflexiones en relación a uno de los puntos centrales del enfrentamiento entre el Yunque y el 
morenovallismo: la afiliación de nuevos miembros en Acción Nacional tras la victoria de 2010. Mientras 

que el grueso de los funcionarios del gobierno desean afiliarse para poder disputar candidaturas, el Yunque 
cierra el paso a través de sus mecanismos tradicionales de control. Y es que de 1990 a 2010 
el número de miembros activos permaneció estable en 3 mil, controlados, promovidos por las familias 
custodias. En la interna por la alcaldía entre Eduardo Rivera y Humberto Aguilar Coronado votaron mil 
400 panistas, la mitad del padrón. Y en 2012, la presidencial de Josefina Vázquez Mota contra Ernesto 
Cordero lo hicieron mil 827 activos, poco más del 50 por ciento. 
Muchos morenovallistas, cansados de las trabas para ingresar a Acción Nacional se fueron por la libre y crearon 

su propio partido, Compromiso por Puebla, apropiándose de la marca ganadora del 2010, un hecho que irritó 
sobremanera a Juan Carlos Mondragón, quien acusó a Moreno Valle ante Gustavo Madero de la iniciativa. 
Pero a mediados de año, el padrón panista en la capital creció exponencialmente: en enero había 3 mil 

inscritos. Para junio el número se elevó a 3 mil 300. Y de acuerdo al cierre del 10 de septiembre, oficialmente 
se encuentran 5 mil 300 inscritos, con derecho a participar en la contienda interna para elegir abanderado a 
la alcaldía. En tan sólo 2 meses el crecimiento exponencial fue del 76 por ciento. En los hechos, el Yunque 
ha perdido el control del Comité Municipal porque de esos 2 mil 300 nuevos miembros, solamente 650 

fueron promovidos por las familias custodias. El resto, alrededor de mil 600, responden al 
morenovallismo. 
Juan Carlos Mondragón se siente ultrajado y sabe que le metieron gol, dado que las afiliaciones no pasaron 
por el mecanismo de control tradicional —el Comité Municipal— sino que llegaron directamente al CEN a 
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través de los formularios en internet. La tecnología provocó que las familias custodias dejaran 
desguarnecida la portería. El dirigente estatal señaló directamente a Eukid Castañón y pidió una investigación 
bajo el cargo de que las afiliaciones fueron hechas de forma corporativa. La queja de Mondragón no surtió 
efecto porque ni se sancionó a Eukid ni fueron echadas para atrás. El campo luce parejo ahora sí. 
Pero las familias custodias siempre tienen un as bajo la manga: a toda costa desean rasurar el padrón de 5 

mil 300 miembros activos y por ello recuperaron la figura del “refrendo”, un mecanismo estatutario para 
que todos y cada uno de ellos asista al Comité Municipal para manifestar su deseo de permanece en el 
exclusivo club VIP que es el PAN. Y quienes no lo hagan quedarán fuera, con los que la batalla podría 
inclinarse nuevamente a favor del Yunque. 
Pero en el morenovallismo no lucen preocupados porque hicieron bien su tarea. El refrendo, 

afirman, perjudicará más a los Yunque porque se trata de los afiliados más antiguos, aquellos que por una u 
otra razón se alejaron del PAN en los 90. La rasurada, en su caso, eliminará activos de la Organización. 

En las puertas de Acción Nacional luce la frase “nos reservamos el derecho de admisión‖ para remarcar 
que se trata de un club exclusivo al que los patanes no pueden entrar. Lo malo es que ingresaron por otra 
puerta: y los nuevos afiliados son un número suficiente para derrotar a los señoritos de la ultraderecha. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/septiembre/colum-tiempos-140912.php 

 
 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 

El PAN cumple 73 años y sigue siendo la mejor opción política 
hombres de vertiente liberal concretaron la creación de un instituto político diverso al partido de la revolución 
creado por Plutarco Elías Calles en 1929 y que desde sus orígenes sólo había denotado el interés espurio de 

repartir el botín del poder entre los sectores que lo integraban: el campesino, el obrero y el militar. 
El Partido Acción Nacional es el partido más longevo del sistema político mexicano –más que el PRI, que no fue 
tal sino hasta el año de 1946, antes PRM y PNR-, y el que durante décadas y décadas hizo más duradera su 
existencia política en torno a un régimen autoritario tan singular como el mexicano. Como oposición al 

régimen, al PAN no se le puede tachar de haber sido un partido sistemáticamente opositor a todas políticas 
públicas impulsadas por el régimen priísta; así, el PAN no sólo apoyó desde el Congreso algunas reformas 
empujadas por la revolución, sino que en muchos casos vio cristalizadas sus propias propuestas con el voto del 
partido oficial, como en el caso del voto de las mujeres en 1953 o la modernización de las relaciones entre las 
iglesias y el Estado en 1992. 
Desde su fundación el PAN fue, ha sido y es un partido de ideología liberal; a pesar de lo que señalen sus 
detractores –muchos de ellos provenientes de la propia revolución o de claras tendencias izquierdistas-, el PAN 

no es un partido confesional, apegado a la Iglesia católica o derechista. Mucho menos es un partido heredero 
del conservadurismo más radical decimonónico; el PAN fue fundado por profesionistas liberales encabezados 
por Manuel Gómez Morín que tenían un pensamiento preclaro de los vicios del régimen –en ese momento, 

1939, del régimen cardenista fundamentalmente- y se propusieron comenzar a transformarlo desde la 
institucionalidad, esto es, desde la competencia político-electoral para acceder al poder. Cierto es que con el 
paso de los años, el partido se fue nutriendo de diversos cuadros que vieron en el PAN la oportunidad de luchar 

pacíficamente contra el status quo y que, desde su perspectiva ideológica, enriquecieron la vida partidaria. Fue 
el caso de los llamados UNECICOS, quienes eran un grupo de jóvenes provenientes de las escuelas y 
universidades católicas con ideas más apegadas a la doctrina social de la Iglesia y a su acción política. Con la 
conformación de ambos grupos –el liberal y el católico- el PAN enriqueció su debate y posición política frente al 
sistema, aunque también es justo señalar que dicho debate al interior de la institución fue áspero, luchando 
unos por mantener la vertiente liberal del PAN y otros por insertar el concierto de ideas cristianas al mismo. 
Lo cierto es que la brega de eternidad proclamada por Gómez Morín por aquellos años difíciles del PAN debe ser 

una constante y una guía para el panismo contemporáneo. Porque si esa brega fue el numen inspirador en los 
tiempos de la oposición, hoy que el partido tiene acceso al gobierno debe continuar por esa brecha para no 
claudicar en el ánimo transformador de México. O en palabras de don Luis H. Álvarez, si no nos derrotó la 

derrota, que no nos derrote la victoria. A 73 años de la fundación del partido, los panistas contemporáneos 
debemos replantearnos el papel que nos corresponde desempeñar en el contexto actual del país y ver, en 
Gómez Morín y su vertiente liberal, la referencia para los tiempos que vienen. 
SI nuestra referencia inmediata es el pensamiento político liberal gomezmoriniano, el panista que hoy tiene la 

posibilidad de transformar a México y a Puebla desde el ejercicio de gobierno puede sentirse tranquilo de no 
caer en la tentación dogmática de otras corrientes al interior del PAN –respetables todas ellas- que propician 
que seamos vistos por la sociedad y otros actores políticos como intolerantes o reaccionarios. Por supuesto que 
debemos actuar con convicciones firmes apegadas a los valores más esenciales del PAN –democracia, libertad, 
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bien común y respeto a la dignidad de la persona humana-, pero nunca sometidos a los radicalismos que 
laceran al individuo o a la sociedad misma. 
Hoy que estamos en un ejercicio de reflexión y consecuente acción para poner a punto al PAN poblano, lo más 
importante es privilegiar la unidad y fortalecernos para ofrecer a los ciudadanos una propuesta moderna y 
transformadora en la elección local del próximo año. Estoy seguro que lo vamos a lograr con la convicción de 

que, a pesar de la adversidad, seguimos siendo la mejor oferta política para México y los poblanos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/septiembre/colum-
opinionpedrogutierrez-140912.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Bartlett vs Lozano en el Senado 
Javier Lozano Alarcón, el senador poblano panista, provocó a Manuel Bartlett, también senador 

poblano pero por el Partido del Trabajo, recibiendo del exgobernador una respuesta clara y contundente 
que le ganó las simpatías de los senadores, excepto los del PAN, recibiendo atronadores aplausos. 
Lozano quiso ser irónico con Bartlett y no le salió bien la jugada. Cuando Bartlett le reviró, provocó la risa 
general y un atronador aplauso. El panista dijo, refiriéndose al coordinador de la bancada petista: ―un 
exsecretario de Gobernación que anda por aquí‖. La respuesta de Bartlett fue: ―yo también puedo citar a un 
exsecretario del Trabajo que anda por aquí, el peor secretario del Trabajo que ha tenido el país‖. 
Fueron dos los senadores panistas que hicieron equipo para atacar a Bartlett desde la tribuna del Senado, 

Lozano Alarcón y Luis Preciado, pero no pudieron con él. Quiso intervenir Ernesto Cordero, el panista que 
preside la Cámara Alta, pero después de haber pedido la palabra, alguien le aconsejó que ni se metiera, y dio 
marcha atrás. Hizo bien, pues también hubiera sido víctima de la ironía de Bartlett y su partido hubiera 

quedado terriblemente mal. 
A la acusación que le hicieron de haber avalado el fraude como secretario de Gobernación en 1988, mismo que 
impidió a Cuauhtémoc Cárdenas llegar a la presidencia, el exgobernador poblano les dijo que fue Acción 

Nacional el que votó a favor de la entronización de Carlos Salinas de Gortari, a cambio de que les concediera 
algunos estados y se aprobaran leyes que les interesaban. 
Sobre la desaparición del Sindicato Mexicano de Electricistas, Bartlett la calificó de ―golpe de Estado‖, y ofreció 
al senador Preciado enviarle algunos libros para que se actualice y entienda que golpe de Estado no es sólo 
cuando el Ejército toma el poder. 
Total, el agarrón estuvo bueno y el que salió triunfador en toda la línea fue Manuel Bartlett Díaz. 
Lo pensarán dos veces los blanquiazules, incluyendo al especialmente rijoso Lozano Alarcón, antes de volverse 

a meter con uno de los políticos que mejor conoce los vericuetos del poder en México. 
Y hablando de panistas… 
DICEN, Y DICEN BIEN, que una posición política, por pequeña que sea, a los inteligentes los marea, y a 
los tontos los vuelve locos. Son raros los que se mantienen con los pies bien puestos en la tierra, como se dice, 

pues son más a los que les dan mareos o de plano se ponen camino al Batán. 
Una regidora del Ayuntamiento de Puebla, panista ella, está en este último caso. Se puso sus moños y armó un 
alboroto para sacar, sin motivo alguno, al reportero de CAMBIO, Gerardo Ruiz, de una sesión de la Comisión de 

Patrimonio y Hacienda, que al parecer preside. Amenazando con hacer uso de su voto de calidad, logró que los 
demás miembros de dicha comisión, que apoyaban la presencia del reportero, cedieran, pues la señora o 
señorita amenazó con suspender la sesión. 
Actitudes como ésta no sólo son ilegales, también son ridículas y son prueba de que los pobrecitos panistas, 
después de 73 años de vida de su partido, que se cumplen por cierto mañana, siguen siendo aficionados a la 
política. Ya irán aprendiendo poco a poco, y tal vez logren volver a Los Pinos dentro de otros 73 años. Qué 

bueno que ni usted ni yo veremos eso. 
Llaman a reorganizar la izquierda 
AYER HUBO UNA importante reunión aquí en Puebla para ver los pormenores de un llamamiento que 
se hará el 7 de octubre próximo a los izquierdistas y ciudadanos progresistas, para reconstruir a la izquierda en 

Puebla. 
Entre quienes están organizando los trabajos, que incluyen una serie de conferencias y pláticas que vendrán a 
dar a Puebla personajes de la política nacional, como Manuel Bartlett, Alejandro Encinas, Martí Batres, Lorena 

Cuéllar y Martha Palafox, ambas senadoras de Tlaxcala; Martha Tagle, senadora del Distrito Federal; Ricardo 
Monreal, excoordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador; Clara Brugada Molina, delegada en 
Iztapalapa. 
El objetivo será el de impulsar un modelo alternativo de gobierno frente a los gobiernos neoliberales que lo 
único que han provocado son empobrecimiento y problemas de todo tipo. 
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Entre los poblanos que participarán en la organización de estas actividades, figuran desde expriistas como René 
Sánchez Juárez y Carlos Meza Viveros, hasta izquierdistas independientes como Norberto Amaya Aquino, 
Humberto Sotelo Mendoza y otros. 
 NOTAS BREVES: A los 91 años de edad, dejó de existir en la ciudad de México, el pasado 10 de agosto, el 
licenciado Ignacio Cuauhtémoc Paleta, exdirigente nacional de la CROM y asesor vitalicio de la misma 

central obrera. Era originario de Cuautlancingo, por la región de Cholula, y fue junto con don Antonio J. 
Hernández, don Eleazar Camarillo y Filemón Pérez Cázares, de los líderes más destacados a nivel nacional de 
esa central obrera……Lauro Sánchez, diputado local priista, respondió a una pregunta sobre si aspira a ser 
dirigente del PRI en el estado, con otra pregunta: ―¿qué priista no quiere dirigir al partido en su entidad natal? 
Claro que esto no se decide nomás por querer y tampoco se decide aquí, sino que es decisión del Comité 

Nacional y yo soy respetuoso de las formas de mi partido……Luis Alberto Arriaga fue designado por el 
gobernador Moreno Valle director de relaciones públicas del Gobierno del estado, dependiente de la 

dirección de Comunicación. Dicen que se le está preparando para una candidatura a una diputación local por un 
distrito de esta capital. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/septiembre/colum-pulso-140912.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Niños regañados  
*Gobernador ignorado  

Terapias inservibles. Si los funcionarios del gabinete del gobierno estatal, pensaron que los berrinches de 
Rafael Moreno Valle Rosas, que lo distinguieron durante su campaña y a principio del mandato, habían quedado 

atrás, se equivocaron de manera rotunda. Aunque ahora evita estrellar los teléfonos celulares contra la pared, 
sigue con la postura de tratar con la punta del pie a quien se le pone enfrente cuando está enojado.  
En la ceremonia a los Niños Héroes, efectuada ayer por la mañana en el bulevar 5 de Mayo y 25 oriente, salió a 
relucir el "niño caprichoso" que lleva dentro el gobernador de Puebla. Hasta su cuñado el secretario de 
gobernación, Fernando Manzanilla Prieto, por su impuntualidad recibió su baño de desprecio de parte del 
fraterno de su esposa.  
También el gobernador dio muestra de impuntualidad al llegar tarde al inició de la ceremonia a los Niños 

Héroes. El mal humor que lo invadía la mañana de ayer, se incrementó con la modificación del programa en los 
precisos momentos que iba a pronunciar un "choro mareador" como los que acostumbra y que nadie le cree.  
Justo cuando tenía las hojas del escrito le dijeron que en otra ocasión sería, entonces la emprendió contra los 
funcionarios que estaban en el estrado. El primero en recibir regaño de parte de Moreno valle Rosas, fue el 
secretario de educación pública, Luis Maldonado Venegas, quien ante la reprimenda, de inmediato se levantó 

de su lugar para pasar a la parte trasera, realizar unas llamadas telefónicas y retornar con la mayor de las 
discreciones a su silla.  

Minutos después correspondió el turno a Mario Rincón, subsecretario de asuntos jurídicos de la secretaría de 
gobernación y responsable del despacho del Consejo estatal de Seguridad Pública. Sin tanto ruido se embolsa 
doble sueldo y coloca a su gente en las dos partes. La llamada de atención por la logística del evento en el que 
no se le permitió ser el centro de atención, fue de las acostumbradas por Moreno Valle Rosas.  
La impaciencia que mostró el gobernador para que finalizara la ceremonia y poder retirarse del lugar, la sacó a 
flote al subir de inmediato a la camioneta que lo traslada y alejarse a toda velocidad, sin permitir que su 

cuñado Fernando Manzanilla subiera al vehículo. De hecho le cerró la puerta cuando estaba a punto de 
introducirse.  
Aunque mereció el trato por llegar tarde al evento, Manzanilla Prieto sin perder tiempo subió a la camioneta de 
los escoltas para seguir la unidad donde viajaba el gobernador Moreno Valle Rosas. Al parecer las terapias para 
superar los momentos de niño mimado, fueron insuficientes y la postura caprichosa regreso irremediablemente 

para desgracia de quienes trabajan con el mandatario.  
Tal vez otra serie de entrevistas cómodas en los medios de comunicación a los que les paga para eso, le 

regresen el buen humos, sobre todo las relacionadas con la llegada de Audi a Puebla, que no es más que una 
cortina de humo y de lo cual daremos cuenta próximamente.  
Reporte del Informante  
Atrás se quedará. Una sopa de su propio chocolate, recibió el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas, en la reunión que el Presidente electo Enrique Peña Nieto, sostuvo el pasado miércoles con 
gobernadores panistas. El "aristócrata" mandatario fue relegado a la parte de atrás en la fotografía oficial, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/septiembre/colum-pulso-140912.php
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donde apenas sale en parte de su rostro. Y es que quien tomará las riendas del país en los próximos 6 años, 
simplemente no lo tolera.  
De la misma manera como Moreno Valle Rosas, durante los eventos masivos evita en lo posible el contacto 
físico con los poblanos, Peña Nieto lo saludo de mano por compromiso. El obligado acercamiento fue el único en 
la reunión, después lo ignoro tal y como hace con la gente el gobernador poblano, pero a diferencia de éste el 

futuro Presidente, no acudió de inmediato a desinfectarse las manos.  
El acercamiento con Peña Nieto, será de los pocos que tendrá Moreno Valle Rosas, en adelante deberá pedir 
audiencia a través de Charbel Estefan Chidiac, si quiere tratar algún asunto con el próximo Primer Mandatario 
de la Nación. La administración del gobernador estatal, estará bajo la lupa en adelante, sobre todo los recursos 
que proporcionara la federación.  

Un mensaje claro para Moreno Valle Rosas y los gobernadores panistas lleva la iniciativa de Ley, que mandó 
Peña Nieto, para transparentar los recursos destinados a los estados principalmente. Será una forma de frenar 

los abusos que desde hace más de año y medio hizo.  
Con categoría y sin faltar a las normas de educación Enrique Peña Nieto, ignoró a Moreno Valle Rosas para 
colocarlo en el lugar que ocupará en la agenda del Presidente en el futuro.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Diputadas locales se horrorizan de penales  
*El PAN se prepara para controlar Congreso  
Un grupo de diputadas locales, hicieron en una ocasión, una visita  programada no de sorpresa, pues no las 
dejan ingresar, al penal de mujeres en esta capital.  

Lo que contaron al reportero, es que es un verdadero horror como están las internas.  
Como en las secciones de los hombres, en las de mujeres, también hay quienes tienen el control.  

Bueno, hasta venden el agua.  
Dentro del penal, las mujeres embarazadas dan a luz.  
Otras, ahí tienen viviendo con ellas a sus pequeños hijos.  
Lo que sorprendió al reportero, es que las legisladoras lo narran.  
Se horrorizan.  
Pero qué han hecho para aliviar la situación de las reclusas.  
Bien, ya vieron las condiciones en que están.  

¿Acaso han hablado con autoridades sobre el tema?  
Según, han pedido otra visita.  
Sin embargo, hasta el momento no se les ha concedido.  
Claro, que cuando se trata de una visita programada, todo es diferente.  

No se encuentran con la realidad que viven todos los días.  
Se esconde el mal.  
De igual manera, pidieron compareciera ante ellas el Secretario  de Seguridad Pública del Estado, Ardelio 

Vargas Fosado, ya que los penales  dependen de su autoridad, pero no hubo respuesta.  
De esta manera, no hay remedio.  
Las reclusas tienen que seguir con los mismos tratos y penurias.  
Las diputadas de esta legislatura sólo tienen un año más.  
Se les seguirá negando otra visita.  
Tampoco podrán hablar con las autoridades tanto de Seguridad Pública como del Penal.  

Al fin y al cabo, para 2013 se van.  
Aunque griten.  
Seguirán siendo ignoradas.  
DIPUTADOS MORENOVALLISTAS  
Los integrantes de la bancada panista, ya hacen preparativos, o mejor dicho, ya se están adelantando, para 

apoderarse del Congreso del Estado.  
Conforme al acuerdo entre las coordinaciones de este Poder Legislativo, el primer año (2011) fue para el 

Partido Nueva Alianza, tener el control entonces con la Gran Comisión, en donde su presidente Guillermo  
Aréchiga Santamaría, hizo y deshizo con el cargo que le redituó buenos dividendos.  
El segundo año, este 2012, fue para el PRI, subiendo a la presidencia de la ahora Junta de Gobierno y 
Coordinación Política con la que desapareció la Gran Comisión, primero el ahora diputado federal José Luis 
Márquez Martínez y luego el actual, Edgar Salomón Escorza, un verdadero títere morenovallista.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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Luego entonces, en 2013 corresponde tomar el control, a la bancada panista y seguramente el líder va a ser 
Mario Riestra Piña, aunque tendrá que limar asperezas, con los que ha chocado por la reforma electoral.  
Y digo que ya se adelantan, porque nombraron a Rafael Guzmán Hernández, director jurídico, pues también es 
militante de Acción Nacional.  
Así, si en 2011 y 2012 el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas fue el "gran legislador", en 2013, con mayor 

razón.   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
De Plagios, Malos Escritores y Otras Lindezas 
A través de Twitter, el señor Eduardo Cortés (@cecortesr) me acusó de plagiar al muy menor escritor Francisco 
Martín Moreno, autor de un bodrio denominado ―Las grandes traiciones de México‖. 

El lector recordará que en mi columna del jueves publiqué unas líneas sobre la traición consumada por el felón 
Guajardo en contra de Emiliano Zapata en la Hacienda de Chinameca, en el estado de Morelos. 
A partir de mi pequeña historia, el señor Cortés escribió, textualmente, en un primer tuit las siguientes líneas: 
―¡Azúcar! ¿@QuintaMam, furibundo censor del plagio ―olvidó‖ citar hoy el libro Las Grandes traiciones de México, 
de Francisco Martín Moreno‖. 
En un segundo tuit agregó: ―(…) Tu párrafo de la traición de Guajardo a Zapata es idéntico a las páginas 207 y 

208. ¡Qué coincidencia!, ¿No?‖. 

Por supuesto, también vía Twitter, negué la acusación de plagio y en cuanto pude fui a la librería Gandhi a 
comprar el librito señalado para cotejar las líneas de Martín Moreno con las mías. 
Debo decir que a este ―escritor‖ no lo leo ni por equivocación, una vez que me parece una especie de Gaby 
Vargas o Jordi Rosado de la historia de México. 
En otras palabras lo considero un historiador para dummies (tontos, pues). 
El caso es que, rojo de vergüenza, le pedí el libraco a una vendedora que acababa de recomendarle a una 

señora un libro de Jorge Ibargüengoitia –uno de mis escritores favoritos-. 
-¿Tiene ―Las grandes traiciones de México‖? –pregunté. 
La vendedora me miró de arriba a abajo y sonrió irónica. 
Rápidamente le aclaré: 
-No es para mí. Se lo pidieron en la escuela a una de mis hijas. 
No me creyó. 
Sin decir palabra me entregó el esperpento y siguió atendiendo a clientes que pedían mejores cosas. 

Llegué ante la cajera más titubeante que nunca. 
Ella vio el título y me sentí un leproso. 
-Ya sabe. A mi hija se lo pidieron en la escuela. 
Tampoco me creyó. 
Sobra decirlo: me atendió de mala gana. 
Una vez en mi auto, abrí el librillo, busqué las páginas 207 y 208 y no encontré una sola coincidencia entrelas 
líneas del ―escritor‖ y las mías. 

Así se lo hice saber, vía Twitter, a mi feroz increpador. 
Su respuesta fue un comparativo que muestro a continuación: 
Definición de: plagiar. (Diccionario de la Real Academia Española) 
(Del lat. Plagiãre). 
1.tr. Copiar en lo sustancial obras ajenas, dándolas como propias. 
¿Plagió @QuintaMam el libro "Las grandes traiciones de México", de Francisco Martín Moreno? 

a)  -Libro: "Guajardo un devoto de aquel (Carranza)" renglón 24, página 206. 
       -@QuintaMam: "(Guajardo) carrancista de cepa." 
b)  -Libro: "Guajardo, de acuerdo con sus superiores, aceptó la invitación de Zapata" 
                  renglón 6, página 207.  
      -@QuintaMam: "Guajardo fingió ante Zapata que había abandonado las filas del "Barbas de 
Chivo".  
c)   -Libro: "Zapata tiene excelentes referencias (de Guajardo) como hombre de convicciones" 

renglón 15, página 207.    

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4448
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4448
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      -@QuintaMam: "Zapata le creyó y reconoció su honestidad".  
d)  -Libro: "Guajardo acepta la invitación de Zapata para unirse al movimiento campesino" renglón 6, 
página 207.     
       -@QuintaMam: "Guajardo le dijo al "Atila del Sur" que quería ser zapatista.  
e)  -Libro: "Será usted recibido con los brazos abiertos-aduce Zapata en una nueva carta" renglón 

13, página 207.  
      -@QuintaMam: "Miliano se conmovió y lo aceptó en sus filas". 
f)   -Libro: "Muy temprano parte velozmente (Zapata) con su escolta a la hacienda de Chinameca. La 
conversación de Guajardo se interrumpe con la supuesta  noticia de que las fuerzas nacionales se 
acercaban a la zona" renglón 2, página 208.  

        -@QuintaMam: "Quedaron de verse en Chinameca".  
g)   -Libro: "A las dos y diez, montado en el As de Oros, hace su entrada trágica a la hacienda, 

acompañado de tan sólo diez de sus inseparables hombres"  renglón 18, página 208.  
        -@QuintaMam: "Zapata llegó con una decena de hombres".  
h)   -Libro: "La guardia formada parecía preparada para hacerle los honores. El clarín tocó tres veces 
llamada de honor. Al apagarse la última nota con la llegada del General en Jefe al dintel de la 
puerta... a quemarropa descargaron dos veces sus fusiles y nuestro general Zapata cayó para no 
levantarse jamás” renglón 10, página 210.  
         -@QuinaMam: "Tras los honores de rigor y el toque de la trompeta, Guajardo y sus fieles 

ajusticiaron a Zapata". 
¡Usted, lector, tiene la última palabra! 
Si el lector busca con atención el supuesto plagio no encontrará nada parecido. 
Menos aún el párrafo ―idéntico‖ que el señor Cortés aseguró que yo había copiado. 

Ni una sola línea. 
La primera vez que supe que Guajardo había traicionado a Zapata fue a través de un tío que me contó la 

historia. 
Ya se sabe: el clásico tío amante de la historia. 
Yo tenía ocho años. 
Más adelante, un profesor me repitió lo mismo. 
Y me dio más detalles: que el asesinato de Zapata había sido en Chinameca. 
Como a los quince años escuché un corrido que contaba la misma historia: 
―Guajardo dice a Zapata: Me le rindo con mi tropa, / En Chinamecalo espero, Tomaremos una copa.‖ 

Ya en la prepa (la 4 de Tacubaya, en la ciudad de México), el excelentísimo maestro de Historia, don José Muñoz 
Cota, ex secretario particular de José Vasconcelos, me dijo que Guajardo era cien por ciento carrancista, que 
había engañado a Zapata, que lo había citado en Chinameca, que el ―Atila del Sur‖ llegó con diez hombres y que 
antes de ajusticiarlo le había rendido honores. 

Todos estos conocimientos los adquirí –igual que millones de estudiantes de mi generación- mucho antes de que 
el ―escritor‖ Martín Moreno hubiese redactado su librito. 
No tengo la culpa de que en la ―Historia General de México‖, coordinada por don Daniel Cossío Villegas y 

publicada por el Colegio de México, aparezca el mismo relato de los hechos. 
Tampoco soy culpable de que otro libro del Colegio de México –―Historia Mínima de México‖- dé fe de lo mismo. 
Si el señor Cortés me hubiera acusado de plagiar estas historias no me habría sentido tan agraviado. 
Lo que me molestó realmente fue que asegurara que mis líneas y las de Martín Moreno eran idénticas. 
El lector estará de acuerdo en que ni tomé prestadas frases, ni copié líneas o párrafos. 
Toda historia está hecha de versiones. 

La versión que ha circulado acerca de la muerte de Zapata es prácticamente la misma en todos los libros serios. 
El ―escritor‖ Martín Moreno seguramente se enteró de los mismos hechos que yo en los libros citados. 
Hay que decirlo: de los libros de historia se plagian la redacción, la manera de escribir, los giros coloquiales, no 
los hechos. 
Es como si me acusaran de plagio por hacer una crónica en la que Aburto asesine a Colosio de un disparo en la 

cabeza en Lomas Taurinas. 
Le ofrezco al heroico lector una disculpa por haberlo hecho partícipe de esta polémica. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4448 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4448
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Vega Rayet: ¿regresará al PRI? 
Un personaje que está siendo considerado —y muy en serio—para asumir la dirigencia estatal del 
PRI, en sustitución del desgastado Fernando Morales Martínez es Juan Manuel Vega Rayet, quien en la 
pasada elección se desempeñó como delegado de la Secretaría de Organización del Comité Ejecutivo 

Nacional del tricolor. 
Vega Rayet mantiene hoy una muy buena relación con quien hasta hace poco fue su jefe en el PRI, y 
hoy es uno de los dos principales colaboradores del presidente electo Enrique Peña Nieto en su equipo de 
transición. Me refiero al ex gobernador del estado de Hidalgo y ex secretario de Organización del CEN 
priísta, Miguel Ángel Osorio Chong. 

Al poblano, de acuerdo con fuentes confiables, no le hace mucha gracia la posibilidad de volver a 
presidir el Comité Directivo Estatal del PRI, pues él preferiría enrolarse en la administración pública 

federal, pero también sabe que si se lo piden —en aras de organizar lo que será el proceso de selección de 
los candidatos de su partido tanto a presidentes municipales como a diputados locales para los comicios locales 
del año entrante —tampoco podrá negarse.*** 
Otro personaje que también está siendo evaluado para asumir la dirigencia estatal del PRI, por ser un 
factor de conciliación de diferentes grupos, es el ex diputado federal Alberto Jiménez Merino. 
El ex secretario de Desarrollo Rural y ex líder de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos 
Campesinos es uno de los pocos políticos que tendría el apoyo de los principales grupos priístas para 

suceder sin riesgos, pues lo mismo es aceptado por marinistas que por melquiadistas. 
Jiménez Merino también podría ser enviado a rescatar a la CNC de la entidad, ya que a decir de los 
operadores políticos de Enrique Peña Nieto ésta se encuentra totalmente abandonada y 
desarticulada por la falta de liderazgo de su actual presidente Juan Balderas Muñoz. 

*** 
Otras organizaciones priístas que este año también tendrán que renovarse son 

el Movimiento Territorial y el Frente Juvenil Revolucionario, presididos por Alberto Sánchez Barranco 
y Miguel Ángel Fierro Romero, respectivamente. 
El periodo de ambos dirigentes debió concluir en noviembre de 2011, pero como ya estaba en marcha el 
proceso electoral federal éste se prorrogó en automático. 
Trascendió que una vez que se defina el nombre del sucesor de Fernando Morales Martínez en el 
PRI, se publicarán las convocatorias para la renovación del Movimiento Territorial y el Frente Juvenil, lo 
que podría ocurrir a finales de año. 

*** 
Finalmente no serán Mercedes Benz los autobuses que presten el servicio de la primera línea del 
Metrobús, sino unidades de la marca Dina. 
Lo anterior se resolvió la noche de este jueves en una reunión de la Secretaría de Transportes del 

estado, a cargo de Bernardo Huerta Couttolenc. 
*** 
Simón dice: 

No se puede cambiar el curso de la historia a base de cambiar los retratos colgados en la pared. 
Sri Pandit Jawaharlal Nehru (1889-1964) Político indio. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El león no es como lo pintan 
Va el segundo adelanto de mi libro La Puebla variopinta. Es fin de semana y todo se vale, hasta 
hacerse promoción: 

―La política, reza la sentencia, debe ser el arte de lo posible pero también el arte de hacer posible lo deseable. 
En ello debe haber pensado Rafael Moreno Valle Rosas cuando dijo ante el gobernador Morales Flores: 

… en la política es fundamental la experiencia. Y entendemos que ésta no se obtiene con títulos universitarios. 
No hay estudios en el extranjero que valgan si uno no ha salido al campo y se ha empolvado los zapatos. Así lo 
entendemos y por ello reconocemos a aquellos de quienes hemos aprendido este oficio de servidor público. A 
nuestros maestros en la vida. A los experimentados… 

Sabemos que la política es escuchar, es conjugar experiencia con innovación. Es acercarse a la gente, 
entenderla, comprenderla y apoyarla. Sabemos que hacer política es servir no sólo administrar… 
―El entonces secretario de Finanzas y Desarrollo Social, parecía empeñado en labrarse su futuro siguiendo el 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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ejemplo de su paradigma, el mismo que siete años después enfrentó en las urnas para derrotarlo con sus 
propias armas: control electoral, equipo entrenado ex profeso, manejo de liderazgos regionales, cooptación de 
expertos en el manejo de elecciones, solvencia financiera, compromisos electorales, creación de redes de 
ciudadanos comprometidos con la causa, presencia política y el siempre necesario e imprescindible plan B. 
―A pesar de tan enorme esfuerzo político-administrativo, Rafael no logró convertirse en el ‗delfín‘ de 

Melquiades. Tuvo que negociar con Marín la diputación local y el liderazgo del Congreso poblano para de ahí 
brincar a la diputación federal. 
―Operaba así una cláusula del trato verbal y del plan B. Al fracasar en su intento de ser postulado por el pri 
para contender por la senaduría, improvisó otra alternativa y se alió con Elba Esther Gordillo, primero como 
diputado de confianza y después como su copartícipe en la protesta contra el pri, en esos días administrado por 

Roberto Madrazo Pintado. 
Y el milagro se hizo 

―Moreno Valle necesitaba un milagro para lograr lo que se había propuesto desde que dejó Nueva York con la 
intención de incorporarse a la política mexicana. Se le complicó la vida cuando Elba Esther Gordillo abandonó el 
pri. Puede ser, por qué no, que hasta haya sufrido una crisis existencial cuando cayó en cuenta que su futuro 
dependía de la lideresa del magisterio nacional, quien en esos días iniciaba el proceso que habría de llevarla al 
desprestigio que ganó por diversas causas; a saber: su riqueza, la caída de la capacidad educativa y vocación 
de los maestros, su injerencia en los procesos electorales, y sus tratos bajo la mesa con gobernadores y 
presidentes. 

―La suerte, el diablo, los ángeles o el mismísimo Dios, vaya usted a saber, permitió a Rafael convertir en flores 
la boñiga que portaba en su portafolio político. Puede ser, por qué no, que hasta el Señor de las Maravillas se 
haya compadecido de su sufrir, igual como le ocurrió a la dama aquella que le ponía el cuerno al marido. 
―Ya que menciono al Señor de las Maravillas y para evitar que el lector suspicaz haga comparaciones 

políticamente incorrectas, le platico una de las leyendas del milagro que propició la adoración que le profesan, 
en este caso las señoras dominadas por la pasión de la carne: 

―Cierta dama de la sociedad de la recoleta Puebla, acostumbraba llevarle suculentos bocadillos a su amante o, 
como lo creyó el marido, a su amor platónico. Llegó el día en que el cornudo empezó a sospechar de su 
cónyuge. La siguió con la intención de sorprenderla infraganti. Si acaso tuvo malas intenciones como el matarla 
o golpearla, alguno de los ángeles poblanos debe habérselas quitado: el tipo se alejó de cualquier intención 
malévola y prefirió descubrir los bocadillos que llevaba en la canasta dándole a su esposa la oportunidad de 
salvar su prestigio o tal vez una lección de moral. ―Es mejor una mentira piadosa que la cruel y ofensiva 
verdad‖, supongo que pensó allá en su ―íntima intimidad‖. 

— ¿¡Qué llevas en la canasta¡? —inquirió furioso el desconfiado marido. 
—Flores para el Señor de las Maravillas —respondió la sorprendida dama con la congoja cerrándole la garganta. 
―En ese momento el encorajinado marido arrancó con violencia la tela que cubría los alimentos encontrándose 
con una sorpresa: en efecto, la canasta contenía un colorido ramo de flores. Fue tal el escándalo callejero que 

el hecho se convirtió en el tema de los chismosos que cual cuervos graznaron comunicándole a los demás el 
―milagro‖ ocurrido esa mañana, cotilleo que festejó el clero poblano. Al Señor de las Maravillas le aumentó el 
número de prosélitos y peticionarios: ―Más vale pedir perdón que permiso‖, podría ser la conclusión de esta 

fábula popular. 
―La alegoría de marras me permite dar el tono de ―milagro‖ a lo que logró Felipe Calderón Hinojosa, cuando 
arrogándose el papel del Señor de las Maravillas, sin darse cuenta, convirtió en cualidades las traiciones de la 
maestra Elba Esther Gordillo, apostasía que a él le permitió ganar la Presidencia, y a Moreno Valle 
transformarse en gobernador de Puebla gracias, ya lo dije, al apoyo de una alianza que equivale a eso, a un 
milagro, dado que logró que se mezclaran el agua y el aceite, o sea PAN, PRD y Panal, amasijo que produjo 

Compromiso por Puebla. Pero si no bastara la mezcolanza electorera, el último membrete adquirió la 
condición de partido político local e ‗independiente del poder‘. 
De bajo perfil 
―Mario Marín hizo del PRI una agencia de gobierno con todo y lo que esto implica: desprestigio, componendas, 
negocios, duda, sospecha, resabios y venganzas. Confirmó aquello de que cualquiera podría ser presidente del 

partido. Con esa su decisión de camarilla, puso de pechito a sus amigos exponiéndolos a investigaciones 
ministeriales por el simple hecho de ser parte y por ende estar involucrados en los beneficios exclusivos de la 

―burbuja marinista‖. 
―Por tal motivo algunos dirigentes del PRI, incluido su candidato a gobernador, fueron sujetos a investigaciones 
cuyo resultado pudo haber permitido al gobierno morenovallista negociar la gobernabilidad valiéndose de lo 
que descubrieron, precisamente para quitarle brío a la principal fuerza política opositora. Los priistas no 
encontraron otra explicación, digamos que razonable, para justificar el por qué su partido permaneció como si 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-leon-no-es-como-lo-pintan
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-leon-no-es-como-lo-pintan
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estuviese sedado, vivo pero sin reacciones.‖ 
Hasta aquí este segundo y último adelanto del libro que ya quedó listo. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-leon-no-es-como-lo-
pintan?category_id=62 

 
(Raymundo García García) 
 
LXXIII aniversario del PAN, retorno al origen 

Este 15 de septiembre de 2012, el Partido Acción Nacional también tendrá su propio festejo en su 
septuagésimo tercero aniversario de su fundación, llevada a cabo en el Frontón de la Ciudad de 

México, allá en 1939; sin lugar a dudas no será un festejo triunfalista, sino reflexivo, porque en dos 
meses y medio dejará de ser partido en el gobierno federal, con el anhelo sustentando en el 
principio político de sus miembros activos de que sigue la brega de eternidad, para hacer posible 
una democracia mexicana con partidos que alternen el rumbo del país. El PAN en este sentido ha 

dado el primer paso alternar dos sexenios, sentando las bases para que el regreso del PRI, sea 
diferente a su pasado. 
Mientras este partido político nacional se encamina a valorar y revalorar su trabajo más que como partido, 
como partido hecho gobierno en el cual la historia de su largo camino ascendente en las luchas electorales  
enarbolando una cultura democrática cívica, que lo diferenciaba de su principal adversario ideológico –el PRI- 
con una cultura política de corporaciones que reducía los ciudadanos a súbditos, una vez que llegó a la 
presidencia de la república mostró no proceso primero de estancamiento y luego de retroceso. Si de por sí, el 

PAN desde su nacimiento mostró dos líneas: la ideología socialcristiana de Efraín González Luna frente a la 
organización y constructivismo de Manuel Gómez Morín. Dualidad que permite una dialéctica permanente que 

se ha convertido en la principal sabia que recorre y mantiene activo a dicho partido político; de tal suerte que 
la historia de Acción Nacional, es la historia permanente y constante de la tensión entre una fuerte lucha 
interna entre pragmatismo y doctrinarismo materializado en normativismo, expresado en un actualizado 
institucionalismo que es la piedra incólume que mantiene erguido  al PAN ante la ola de depredadores que 
genera la misma dinámica social. 

Una historia del PAN que no se ha escrito, es aquella de una larga fila de mexicanos que abrazaron la filosofía, 
principios de doctrina y se comprometieron a respetar sus estatutos como eje de la vida interna del partido, y 
en el andar de sus intereses político-personales traicionaron su compromiso personal. El PAN es el partido 
político mexicano que se distingue por la aplicación ortodoxa de sus normas internas y que se expresan en 
el número de políticos expulsados o auto-expulsados. Se escribe esto porque como partido en el gobierno el 
PAN fue refugio de miles de tránsfugas que lo vieron como instrumento para mantenerse en puestos públicos o 

continuar con carreras políticas amenazadas circunstancialmente. En este terreno el balance resultará negativo, 
porque el contagio de acciones pragmáticas sujetas única y exclusivamente a la satisfacción de intereses 

personales o de mantenimiento del poder por el poder mismo, es y ha sido una de las principales causas del 
estancamiento electoral del PAN a partir de la mitad de la administración Fox, y que se recrudeció en la 
administración Calderón. 
Puebla hoy día el PAN muestra las consecuencias de la confrontaciónentre quienes defienden y defenderán con 
todo y contra todo al partido, frente a otro grupo de ―panistas‖ que les mueve única y  exclusivamente el poder 

por el poder mismo.  Y Como siempre no cabe la menor duda para salir adelante se aplicarán de manera 
natural las normas internas y se materializará  el desecamiento de las cabezas que se han auto-degollado. La 
inconstitucional reforma electoral poblana presentada por un ―diputado panista‖ aprobada el pasado tres de 
septiembre, aparte de representar un Golpe de Estado, es un acuchillamiento de los Principios de doctrina y 
Estatutos panistas; así como el más deleznable acto pirata para apoderarse del partido de oposición al PRI, 
más importante –o quizá único- en el Estado. El botín nada más y nada menos que 700 mil votos. Ojalá y el 
PAN en el balance que viene haciendo empiece por expulsar a los falsos panistas poblanos, como acto obligado 

para regresar al origen y recuperar el camino. 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/lxxiii-aniversario-del-pan-

retorno-al-origen?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Un Caso de la Puebla Real (Gerardo Tejeda, Exonerado) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-leon-no-es-como-lo-pintan?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-leon-no-es-como-lo-pintan?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/lxxiii-aniversario-del-pan-retorno-al-origen
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/lxxiii-aniversario-del-pan-retorno-al-origen
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/lxxiii-aniversario-del-pan-retorno-al-origen
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/lxxiii-aniversario-del-pan-retorno-al-origen?category_id=63
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/lxxiii-aniversario-del-pan-retorno-al-origen?category_id=63
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En junio de este año, una serie de correos electrónicos y comentarios en redes sociales señaló 
como acosador sexual a Gerardo Tejeda Foncerrada, presidente del Consejo de Directores de la Escuela 
Libre de Derecho A.C., una prestigiada institución académica de Puebla. 
La acusación original provino de una trabajadora de esa casa de estudios, de nombre Adalit Lozada 

Aguilar, quien incluso interpuso la denuncia 993/2011 en la Agencia Especializada en Violencia Intrafamiliar y 
Delitos Sexuales. 
El escándalo, sin embargo, con el paso de los meses, tomó otro rumbo: de un supuesto acoso sexual se 
pasó a un asunto meramente laboral. 
La historia no tiene desperdicio. 
De acuerdo con el despacho de abogados Álvarez y Asociados, representado por Laura Gabriela Galicia 

Marín y Napoleón Álvarez Nieto, en junio de 2012 Adalit Lozada externó su deseo de no laborar más en 
la Escuela Libre de Derecho, por lo que el personal administrativo procedió a calcular su finiquito. 
No obstante, la empleada se negó a recibirlo argumentando que se trataba de una cantidad ínfima, casi 
ofensiva, y que sus pretensiones eran mucho mayores. 
La institución le señaló que no podía pagarle la cifra que solicitaba por ser excesiva y al no obtener una 
respuesta favorable, procedió a hablar con Tejeda Foncerrada, quien le manifestó que ratificaba la decisión 
del personal administrativo. 

Adalit Lozada respondió que lo lamentaba mucho, pero que de una u otra manera lograría el pago del 
dinero que exigía por el fin de la relación laboral. 
Fue ahí que tomó la decisión de presentar la denuncia argumentando un presunto acoso sexual por parte 
del directivo. 
Según los abogados de éste, quienes proporcionaron al columnista un resumen de los hechos y el expediente 
completo del caso, esta averiguación previa, lejos de corresponder a una realidad, fue un instrumento de 

presión para lograr el pago del finiquito. 

El pasado 4 de julio, ambas partes llegaron a un acuerdo y ante el presidente de la Junta Especial número 1 
de la local de Conciliación y Arbitraje, firmaron el convenio número 1302/2011, mediante el cual la Escuela 
Libre de Derecho pagó a Adalit Lozada la cantidad de30 mil pesos ―por concepto de todas y cada una de 
las prestaciones que reclamó‖. 
De la misma forma, la ex empleada compareció ante el Ministerio Público para desistirse de su denuncia y 
solicitar el archivo de la misma, otorgando su “perdón” a Tejeda Focerrada ―en el entendido de que no 

tiene más elementos que aportar tomando en cuenta que el asunto es eminentemente de índole laboral…‖ 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(sic). 
Desde entonces, pese a ello, la reputación del presidente del Consejo de Directores ha estado en entredicho, 
e incluso ha sido causa de ataques verbales injustificados en contra de sus familiares más cercanos. 
Pero el asunto está totalmente concluido. No hay delito que perseguir y Gerardo Tejeda Foncerrada no 
debe nada a nadie. Es inocente. Así consta en los archivos de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). 

Un caso, sin duda, de la Puebla Real. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Noé Peñaloza derrota al OFS 
El polémico, y en ocasiones extravagante, ex presidente municipal de San Martín Texmelucan Noé Peñaloza 
Hernández logró revertir el proceso administrativo de determinación de responsabilidades que aprobó en su 
Contra el Congreso del Estado.  

El ex alcalde de Texmelucan demostró que el auditor del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) David 
Villanueva no respetó su derecho para aportar pruebas y que hubo fallas en la notificación de los pliegos de 
observación de sus cuentas públicas 2008 y 2009 y logró que el Juzgado Sexto de Distrito le otorgará este 
jueves el amparo 145 / 2012.  
El pasado 27 de marzo este reportero reveló que el ex edil había ganado el amparo pero días después a esa 
fecha David Villanueva impugnó el resolutivo con la esperanza de que no hacer el ridículo ante los 
diputados locales que ya habían aprobado procesos administrativos por el orden superior a los 190 millones de 

pesos de sus cuentas públicas 2008 y 2009.  
Dicho proceso de impugnación se resolvió este jueves en el Tercer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa 

del Sexto Circuito y ratificó el amparo a favor de Noé Peñaloza y con ello quedaron claras dos cosas: primero 
que David Villanueva hizo el ridículo ante los diputados locales y que se tendrá que reponer el proceso en el 
Órgano de Fiscalización Superior.  
¿Qué explicación dará David Villanueva a los diputados sobre este descalabro legal?  
**      **      **  

Ayer se confirmó que Teodoro Ixtlapale será el nuevo presidente municipal de San Martín Texmelucan y ya 
declaró que aplicará una auditoria a su antecesora, Jazmín Alonso.  
¿Eso implicará forzosamente que también se auditará la gestión de Carlos Sánchez?  
¿Podrán perdonarse las traiciones mutuas Carlos Sánchez y Teodoro Ixtlapale?  
¿Se debilitará el coordinador de diputado federales del PRI y edil con licencia?  
Que conste que sólo son preguntas. 

 **      **      **  
Ya corren las invitaciones para el evento Encuentro por la Paz que organiza el secretario General de Gobierno, 

Fernando Manzanilla Prieto, el próximo 20, 21 y 22 de  septiembre.  
En ese evento se presentará la Campaña Corazón Azul Puebla que es una iniciativa de la Organización de las 
Naciones Unidas para prevenir la trata de personas.  
Este importante evento se desarrollará en los foros más importantes de la entidad como es el Centro de 
Convenciones, el Complejo Cultural Universitario de la BUAP, Casa Aguayo y el zócalo capitalino.   

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30353:no%C3%A9-
pe%C3%B1aloza-derrota-al-ofs&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 

:Que la senadora poblana Blanca Alcalá Ruiz logró una muy buena posición en la Cámara Alta como vice- 
coordinadora del grupo parlamentario del PRI, nombramiento que despeja cualquier duda en torno a su 
relación con los círculos del poder del entrante gobierno federal. 
:Que las autoridades universitarias de la BUAP dieron una muestra ayer de su vínculo con importantes sectores 
de la sociedad poblana al reunir a más de 25 mil personas en el Complejo Cultural Universitario para el festejo 
patrio. 

Vehículos con altavoces realizaron un intenso perifoneo en colonias y barrios de la ciudad capital y municipios 
conurbados para invitar a la población para participar en el variado programa de actividades culturales y de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30353:no%C3%A9-pe%C3%B1aloza-derrota-al-ofs&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30353:no%C3%A9-pe%C3%B1aloza-derrota-al-ofs&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30353:no%C3%A9-pe%C3%B1aloza-derrota-al-ofs&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=30353:no%C3%A9-pe%C3%B1aloza-derrota-al-ofs&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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espectáculos, logrando una buena respuesta. 
:Que uno de los salones del Fiesta Inn de La Noria será la sede del Congreso Ordinario del Sindicato Nacional 
de Caminos y Puentes Federales (Capufe) con el único propósito de reelegir por enésima vez a Martín Curiel, al 
viejo estilo de Francisco Hernández Juárez. 
El Congreso programado para el 28 de septiembre reunirá a unos 300 delegados procedentes de los estados 

del país, con Cuernavaca, Morelos como la delegación más numerosa, y por primera vez un integrante del 
comité ejecutivo le hará frente al líder ―vitalicio‖ que ha modificado el estatuto para reelegirse. 
:Que la mal llamada disidencia sindical de la sección 1 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social 
emplazaron al dirigente sustituto para garantizar en la convocatoria se respete el estatuto sindical para permitir 
el registro de las planillas para los delegados y dirigencia seccional. 

:Que Fernando Morales Martínez le salió al paso a las insistentes versiones de presuntos despidos de 
trabajadores al servicio del PRI al aclarar se trataba de colaboradores a quienes se les proporcionaba apoyo 

económico sin que existiera una relación laboral contratada. 
Aclara son alrededor de 60 personas que estaban en esas condiciones en diferentes áreas administrativas del 
otrora partido gobernante en el estado. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158794 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
A sus 73 años, el PAN, con Alzheimer político 
Desde aquel principio de la década de los setenta cuando el empresario Ricardo Villa Escalera emprendió la 
defensa del triunfo electoral en la alcaldía poblana, Acción Nacional dio una lección cívica en defensa del voto. 
Vinieron los años de la reforma política y la transición democrática con la irrupción de los bárbaros del norte en 

Chihuahua, Baja California, Durango y Nuevo León. 

Con Luis H. Álvarez se abría una de las páginas de la historia política de resistencia civil y por la apertura 
democrática, le siguió el episodio de Ernesto Rufo en Baja California como primer gobernador y la 
trascendencia de la lucha de Francisco Barrio, en Chihuahua. 
Se sucedieron otros acontecimientos del ascenso del PAN como gobierno, como sucedió en el caso de Carlos 
Medina Plascencia en Guanajuato, con todo y la manota del entonces presidente. 
La era de Acción Nacional de la resistencia civil y la lucha democrática para acabar con la hegemonía priista. 

Recuerdo los actos de resistencia cívica del panismo potosino aliado con el desaparecido Salvador Nava Castillo, 
aquella cadena humana fundida a la puerta principal del Palacio de Gobierno para impedir el ingreso de Fausto 
Zapata, el candidato del PRI acusado de cometer un fraude. 
Hombres y mujeres panistas aguantaron jaloneos, golpes y pasaron sobre ellos para meter a Zapata a Palacio. 
Conocí a los aguerridos panistas de Nuevo León como Alfredo Corella, a la entrañable Cobis Lobo (+) y Concha 
Lupe Garza, entre otros. 

La resistencia civil como partido de oposición llevó al PAN en aquella entidad del noreste al triunfo electoral del 

empresario Fernando Canales Clariond, el mismo que una década anterior había sido retirado a rastras por la 
escalera principal del Palacio cuando denunciaba un fraude. 
Crecieron y avanzaron como partido de oposición en municipios y estados en Congresos locales y alcaldías, 
hasta que en el año 2000 accedieron a la Presidencia de la República. 
En 12 años el PAN se desdibujó, hoy a sus 73 años está irreconocible, alejado de su origen, doctrina y 
principios, sufre un síndrome grave, sin cura, un Alzheimer político. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158791 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Perdón, pero… encuestas no causan derrotas 
Como resultado de su debacle electoral el pasado mes de julio, a los nuevos Diputados y Senadores del PAN se 

les ha ocurrido como primera genial idea… reglamentar más las encuestas de preferencias partidistas pre-
electorales. 
Desde hace mucho se ha venido discutiendo si las encuestas publicadas influyen en los ciudadanos. Y los 
estudios serios que se han hecho en todo el mundo han demostrado que eso no ocurre. Por varias razones. 
En primer lugar porque la mayoría de la población no sólo no entiende sino que ni siquiera se entera de lo que 
dicen las encuestas. En México solo un 5 o 6 por ciento de la ciudadanía reconoce que lee periódicos, por 

ejemplo. Y no su sección editorial ni de política. 
La gran mayoría de las personas se entera de lo que ocurre en política por lo que ve en la Televisión. Y 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158794
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efectivamente, en la pasada elección ahí se difundieron también las encuestas de preferencia pre-electoral, 
aunque todavía es poca la atención que se les brinda. 
Pero aun aceptando que la gente sí se enteró de las preferencias expuestas en las encuestas publicadas, eso no 
quiere decir que hayan decidido su voto por lo que éstas decían. 
En el BEAP, S.C. realizamos una muy certera Encuesta de Salida (sus resultados en Puebla tuvieron variaciones 

de menos de 1% con respecto al resultado final) y ante la pregunta sobre por qué había votado el ciudadano 
por uno u otro candidato, el tema de las encuestas publicadas alcanzó pequeños porcentajes de 1% o 2%. 
No. Es totalmente falso que las encuestas publicadas orillen a votar a alguien por ―el que va ganando‖. Al 
contrario, creemos que algunos hasta confirman que votarán por el candidato de su preferencia al ver que en la 
encuesta no va ―arriba‖. En otras palabras, las encuestas pueden tener un efecto contrario hacia el que aparece 

como ―puntero‖. 
Entiéndanlo perdedores: Las encuestas no fueron las causantes de su derrota. 

Pero lo peor, ahora quieren más reglamentaciones y hasta casi prohibirlas. O sea, ahora medir la opinión 
pública será delito… ¡Como en Cuba o China! 
Mejor seleccionen bien a sus candidatos y hagan buenas campañas o mejores gobiernos… ¿no? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9158793 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González) 
 
Diputados tacaños 
Son un total de 41, representan a siete partidos políticos locales (PRI, PAN, PRD, Panal, PVEM, PT 

y Movimiento Ciudadano) y obtienen una dieta, mensual, que incluye sueldo neto, compensación y apoyo para 
despensa, de 60 mil 050 pesos. 
Cobran, además, por concepto de apoyo parlamentario, una suma de 48 mil 700 pesos, más 4 mil pesos para 
combustible (gasolina). 
Sumando estas cantidades, el ingreso mensual de cada uno de los 41 diputados que integran a la LVIII 
Legislatura del Congreso del Estado, asciende a 112 mil 750 pesos, libres de polvo y paja. 
Son 15 diputados priistas, 14 panistas, 5 del Panal, 3 del Verde, 2 del PRD, 1 del PT y 1 más del Movimiento 

Ciudadano, antes Convergencia. 
Los legisladores poblanos son los más caros del país, es decir, son los que mejor cobran y gozan de la dieta más 
alta en miles de pesos, luego de los del DF y Baja California. 
Empero, todos y cada uno de nuestros flamantes legisladores, se dice históricamente, logran hacerse de recursos 
extraordinarios -por cantidades desconocidas- levantando la mano y/o asentando la cabeza siempre y cuando la 
mayoría desee aprobar una iniciativa, reforma, ley o algún tipo de propuesta especial hecha al seno del 

Congreso. 

Los diputados gozan del famoso fuero que los libera de la cárcel, ya que no pueden ser imputados o afectados en 
su libertad personal. Tienen muchos privilegios, trato de reyes en el ámbito público, siempre están en los eventos 
gubernamentales, muchos gustan de aparecer en las publicaciones de moda, particularmente, revistas de 
sociales y son famosos, regularmente, por sus excesos. 
También, se les conoce por sus viajes millonarios a distintos puntos del país y del mundo. Lo mismo, por la 
pésima reputación e imagen que tienen entre la ciudadanía, particularmente, por solicitar el voto en campaña y 

no volver a sus distritos ya en funciones. 
Por su poco trabajo y productividad, los diputados, federales y estatales, siempre son criticados, evaluados y 
enjuiciados por la opinión pública. Y casi siempre son reprobados. 
En el caso particular de los diputados poblanos, éstos carecen de una buena imagen. La mayoría obedece a 
intereses particulares y/o de grupo, por lo que, normalmente, sólo obedecen órdenes. 
Para ellos, los intereses de la ciudadanía son sólo un parapeto, un escudo para actuar y defenderse, para hacer y 
deshacer a su antojo. 

Y ejemplos de esto hay muchos. 
Uno, muy claro, se dio el pasado 12 de septiembre en la sede del propio Poder Legislativo. 
Resulta que el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política,Edgar Salomón Escorza, entregó a la 
presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Érika Alonso de Moreno Valle, un cheque por la 
cantidad de 46 mil pesos, que disque fueron recaudados entre diputados y empleados del Congreso para apoyar 
el Programa ―Beca a un niñ@ indígena‖. 
El Programa, por supuesto, es un gran proyecto que beneficia al sector más desprotegido y sensible del país, el 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-DipcE%20eos-E%20o%20%F1os&id=2136
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-DipcE%20eos-E%20o%20%F1os&id=2136
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-DipcE%20eos-E%20o%20%F1os&id=2136
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de los indígenas. Faltaría espacio para definir la excelente y noble labor que está realizando la primera dama del 
estado. 
En pocas palabras, la señora Martha Érika Alonso puso el corazón en este proyecto. 
Sin embargo, es lamentable que nuestros pudientes diputados hayan aportado apenas mil pesos como donativo 
para apoyar a un niño/a indígena, de uno de los dos albergues ubicados en el municipio de Ixtacamaxtitlán.  

Es una vergüenza que con tan abultados y escandalosos salarios, nuestros representantes en el Congreso tengan 
tan ―poca manera‖ de desprenderse de míseros mil 121 pesos cada uno para apoyar la causa indígena. 
Estoy seguro que si en los medios se recabara un donativo por la misma causa rebasaríamos los ridículos 46 mil 
pesos de nuestros diputados. 
Y es que algunos de ellos, como Edgar Salomón, se gastaron tres veces más en viajes (como a Londres), ropa y 

lujos millonarios.  
Ojalá que en la próxima elección local, los ciudadanos razonemos el voto. Analicemos detalladamente a los 

candidatos, esta vez a diputados locales y ediles, y no nos dejemos engañar.  
Recordemos que nuestro sufragio es la única defensa que tenemos ante cualquier posible mal gobierno. 
Ya es necesario que terminemos con los abusos, las burlas y los excesos económicos y de poder. 
Y por favor, ayudemos a nuestros hermanos indígenas, a los niños en particular. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-DipcE%20eos-E%20o%20%F1os&id=2136 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Los actos de Los Fuertes serán para acentuar discordia de RMV con el PAN 

Cuentan que fue la contralora Patricia Leal Islas quien, a manera de ocurrencia, le sugirió al gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas que el Grito de Independencia fuera en Los Fuertes y no en el zócalo. La idea no 
solamente le pareció oportuna al mandatario local para exhibir la reciente remodelación que se hizo de esa 
zona histórica de la ciudad, sino le sirvió de pretexto para sembrar la discordia contra el panismo tradicional y 

El Yunque. 
Aunque aparentemente surgió una conciliación entre Moreno Valle y el edil Eduardo Rivera Pérez para que haya 
un solo grito en el zócalo, luego de que se pretendía originalmente que hubiera dos, y que en los Fuertes 
únicamente habrá un espectáculo patrocinado por el gobierno estatal y no una ceremonia cívica, en realidad no 
está zanjado el problema de la discordia que ha surgido entre ambos gobernantes. 
Una prueba de lo anterior es que hasta el miércoles el edil de Puebla no estaba invitado para participar en los 

actos que habrá en la zona de Los Fuertes, en donde el gobierno del estado brindará un suntuoso espectáculo 
con artistas de Televisa, en cuatro escenarios distintos y con cargo al erario por más de 30 millones de pesos, 
que incluye pagarle a la cantante Paulina Rubio la friolera de 6 millones de pesos por menos de hora 

de presentación. 
Es decir sigue vigente la idea del jefe del Poder Ejecutivo de opacar a como dé lugar a Eduardo Rivera y en 
general al PAN, así como al ayuntamiento de Puebla, como parte de la pugna política que tiene con El Yunque 
por el control político de la capital y en general del estado.  

Y en caso de que Rivera haya sido invitado de última hora a los actos de los Fuertes, aún así el alcalde sufrirá 
el contrapeso de que mientras en el zócalo solamente habrá el grito tradicional, más la intervención de la 
cantante Guadalupe Pineda, en la zona histórica cercana a Casa Puebla no se escatimarán gastos, uso de 
infraestructura pública y despliegue de personal del Poder Ejecutivo para ganar más gente, más reflectores y 
agredir la imagen del gobierno panista de la capital. 
Al final no habrá ningún beneficio público ni un acto cultural o cívico en Los Fuertes. Solamente se desplegará 
el ánimo de Moreno Valle de golpear a los mismos grupos del PAN que en el año 2006 le abrieron las puertas 

del partido, luego de que salió del PRI como resultado de la enemistad política que surgió con el entonces 
mandatario Mario Marín.  

Las condiciones que privan en el ambiente político hacen suponer que esta discordia ni termina con el tema de 
las fiestas patrias y que por el contrario, se acrecentará en la medida en que el gobernador no tenga el control 
absoluto del PAN, de las candidaturas a ediles y diputados que habrá en torno al proceso electoral de 2013 y no 
tenga sometido al Yunque. 

Por esa razón, una vez que pase el penoso espectáculo que habrá en la zona de Los Fuertes habrá que esperar 
el inicio de una nueva ocurrencia para intentar disminuir el poder de los panistas ajenos al morenovallismo.  
Y con ello queda claro que el gobernador busca trascender no como un demócrata o modernizador. 
Sino como un político al que se le tiene miedo. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-DipcE%20eos-E%20o%20%F1os&id=2136
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-actos-de-los-fuertes-seran-para-acentuar-discordia-
de-rmv-con-el-pan_id_13512.html 

 
(Editorial) 
 
Saña institucional 
Desde diciembre de 2011 la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) ha advertido que los centros de 
reclusión y detención en el estado –que incluye penales, agencias del Ministerio Público y hasta un hospital 

psiquiátrico– son lugares en donde se practica la tortura y el maltrato; no hay un trato humano y justo y se 
cometen violaciones a la salud, conductas crueles y prácticas ilegales. 

A medida que la gestión encabezada por Rafael Moreno Valle avanza, va creciendo la certeza sobre las 
advertencias hechas por la CNDH: no se trata de hechos aislados o coyunturales los casos de abuso, vejación y 
tortura hacia reos por parte de elementos policiacos, sino que pareciera que esas prácticas inhumanas se están 
convirtiendo en una práctica institucional de las autoridades de los penales. 

Todo indica que hay una práctica deliberada para violar los derechos humanos de los delincuentes que purgan 
condenas y también de quienes están presos por formar parte de protestas sociales. 
El temor no es gratuito ante lo que está sucediendo en el estado de Puebla, pues nada menos que el titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad Estatal es Ardelio Vargas Fosado, uno de los principales ejecutores 
de la represión a campesinos de San Salvador Atenco, un hecho que es catalogado como de los peores en 
brutalidad policiaca, de los que se tenga memoria. 
No es aventurado, pues, advertir que actos de salvajismo institucional como el que padecieron los labriegos de 

Atenco, pueda tener réplicas a nivel local, por la tendencia de las autoridades a la tortura y otras prácticas 
inhumanas, así que los organismos especializados en la defensa de los derechos humanos y la sociedad civil 

deben estar atentos para evitar que haya más abusos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sana-institucional_id_13509.html 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Apoyo de las Iglesias a Peña 
• Blanca Alcalá a una vice coordinación 

• Agüera, en la cima 
Como parte de los apoyos y respaldos que está sumando en estos días el Presidente Elector Enrique Peña 
Nieto, ayer se publicó un desplegado en El Universal, firmado por el Arzobispo de la Iglesia Ortodoxa Antonio 
Chedraoui, donde reconocen el trabajo de las instituciones electorales del país, su trabajo y la transparencia 

con la que actuaron en el pasado proceso electoral.  
Destaca por mucho el llamado a la unidad de todos los mexicanos, el respeto a las instituciones y el éxito que 
desean al presidente electo, sobre todo en lo que se refiere al establecimiento de la paz en México. 

Las iglesias firmantes son la Católica Apostólica Romana, la Católica Apostólica Ortodoxa Griega, la Católica 
Apostólica Ortodoxa de América, la Iglesia Maronita, la Iglesia Anglicana, Asambleas de Dios, Iglesia Nacional 
Presbiteriana de México, Sociedad Bíblica de México, la Iglesia Copta Ortodoxa y la Confraternidad Nacional de 
las Iglesias Evangélicas. 
Aquí se aprecia también la influencia innegable que tiene el arzobispo Antonio Chedraoui no solo en su ámbito, 
sino en el ambiente político de las altas ligas. Este respaldo le viene muy bien al Presidente Electo, por todo lo 
que representa. 

Por cierto, la reunión de ayer entre Peña y el Presidente Felipe Calderón resulta una de las más relevantes en 
este proceso de transición pues se atendieron los muy delicados temas de la seguridad o más bien inseguridad 
que priva en el país. Aunque no trascendieron los temas específicos que se trataron ahí, es claro que los 

acuerdos han empezado a dar resultado como lo demuestra la detención en los últimos días de líderes de 
grupos delictivos. 
Lo que también dejó claro fue que no asistirá a la ceremonia del Grito de Independencia en Los Pinos, el último 

del Presidente Calderón. Eso se llama prudencia política, respeto por el que se va pues es su despedida y los 
reflectores deben ser aún para Felipe Calderón. Peña estará en familia comiendo un rico pozole, según les dijo 
a los reporteros que lo entrevistaron.  
Mientras la vida institucional va tomando su cauce pues ayer el líder de los senadores perredistas, el poblano 
Luis Miguel Barbosa, anunció que en breve se dará la reunión con el Presidente Electo Enrique Peña Nieto y los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sana-institucional_id_13509.html
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gobernadores perredistas, pues finalmente reconocieron que debe prevalecer una relación institucional. Lo 
dicho, el paranoico es Andrés Manuel López Obrador y ya se lo sacudieron. 
Le entrega de la distinción de Fitch Ratings a la BUAP por el manejo claro y eficiente de los recursos públicos, 
coloca de nueva cuenta a su rector Enrique Agüera, en una posición más que privilegiada, gozando de un 
prestigio al que muchos aspirarían, sobre todo cuando se trata de la actividad política. 

Con esas cartas de presentación, el rector Enrique Agüera llegará a los legisladores federales para cabildear el 
presupuesto para el próximo año, donde  
CONFETI… En el reparto de las coordinaciones pero ahora en el Senado de la República, Blanca Alcalá Ruiz fue 
nombrada ayer como una de las tres vice coordinadoras de la bancada del PRI. Una vez más, las mujeres 
poblanas dan la nota buena a nivel nacional. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4831 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

¿QUIEN NO ASPIRA A SER EL PRESIDENTE DE SU PARTIDO? 
―No me estoy apuntando ni nada por el estilo, porque tendrá que ser el Comité Ejecutivo Nacional de mi partido 
el que decida en que fecha, en que momento, pudiera llevarse a cabo el proceso para elegir un nuevo comité 
directivo estatal, pero yo te devolvería la pregunta, señalándote: ¿quién no aspira a ser el presidente de su 
partido?‖. 
Con nitidez en su vocabulario y claridad en sus apreciaciones el diputado local por el Partido Revolucionario 
Institucional, LAURO SÁNCHEZ LÓPEZ, responde a la pregunta formulada sobre el tan llevado y traído tema del 

relevo del presidente delegado FERNANDO MORALES MARTÍNEZ. 
―Yo no soy menos de todos aquellos que han levantado la mano, lo cual es correcto porque como priístas todos 

tenemos derechos. Sin embargo, todo se dará a su tiempo, porque no se trata de una resolución meramente 
local, sino directamente de la incumbencia del CEN del PRI a través de su presidente PEDRO JOAQUÍN 
COLDWELL‖, me responde el joven diputado originario de la sierra norte poblana.  
PEÑA NIETO TIENE QUE SER APOYADO POR UN PRI FUERTE 
¿Cómo ves al presidente electo en cuanto a su partido? 

―Una vez tomando posesión de su encomienda el próximo primero de diciembre gobernará para todos los 
mexicanos, incluidos los que militan en los diversos partidos políticos. Esto es, no gobernará para el PRI, 
insisto, lo hará para todos. Pero, naturalmente, será un partido fuerte, solidario y unido, el que lo apoye, lo 
respalde en todas y cada una de sus acciones transformadoras‖. Agrega SÁNCHEZ LÓPEZ.  
De su tarea legislativa el diputado da cuenta de que en el transcurso de la LVIII legislatura, ha presentado 13 
iniciativas de ley de las cuales 6 han sido aprobadas: la ley que crea el Consejo para la Administración Contable 

entre Federación, Estados y Municipios; Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública y Protección de 
Datos Personales; Ley de Firma Electrónica Avanzada; iniciativa de reforma al artículo 11 de la Constitución 

Política del Estado; Ley de Sanida Vegetal e iniciativa para declarar ―Heroico‖ al municipio de Xochiapulco. Las 
otras 7 se encuentran en trámite. En cuanto a puntos de acuerdo, ha presentado 12 en total y 9 han merecido 
la aprobación, quedando solamente 3 en trámite. 
LA PRIMERA GIRA DEL PRESIDENTE ELECTO INICIA EL 17 
Natural es la expectación que despierta entre la clase política y empresarial mexicana, el comportamiento 

político que tendrá el presidente electo de México, ENRIQUE PEÑA NIETO, la gira que este lunes 17 emprenderá 
para visitar Guatemala, donde se reunirá a partir del presidente OTTO PÉREZ MOLINA, con los mandatarios de 
Honduras, PORFIRIO LOBO; de Costa Rica, LAURA CHINCHILLA; y de Panamá, RICARDO MARTINELLI ya que 
por cuestiones que no se ven muy claras, los presidentes de la República de El Salvador, MAURICIO FUNES y 
de Nicaragua, DANIEL ORTEGA, declinaron la invitación, por aquello de algunas diferencias con el jefe de 
estado chapín que falto de sensibilidad política no tomó en cuenta que ORTEGA es el presidente ―pro témpore‖ 
del Sistema de Integración Centroamericana (SIA). 

Desde luego que al abordar el avión que lo lleve a Centroamérica y más tarde a Sudamérica para estar 
presente ante los gobernantes de Argentina y Brasil, principalmente, el mexiquense abrirá las puertas a un 

nuevo estilo de hacer las cosas para transformar a un país que, como el nuestro, requiere de acciones que 
cambien y que devuelvan la confianza a los millones de compatriotas que le dieron su voto el primero de julio.  
INICIATIVA DEL PRI NO ES LA PROPICIA A TRANSPARENCIA 
VLADIMIR AGUILAR GARCÍA, Secretario de Planeación del Partido de la Revolución Democrática, consideró que 

en el tema de la transparencia y el combate a la corrupción es muy fácil actuar ―a toro pasado‖ como lo hace el 
PRI con su iniciativa y mostrar a la gente la palma vacía y no la mano con la que aventó la piedra. 
Recordó que el PRD ha propuesto con anterioridad diversas iniciativas de mayor alcance, pero fueron enviadas 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4831
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a la congeladora por los priístas en un mero acto de cálculo político. Lamentó que ahora dicho tema esté siendo 
utilizado por el PRI y Peña Nieto para hacer caravana con ―sombrero ajeno‖ y tratar de reivindicarse ante los 
mexicanos.  
―La iniciativa priísta de combate a la corrupción es sólo un intento de lavarse la cara ante la sociedad, pues sus 
alcances son previsiblemente limitados al no hacer obligatorias las resoluciones del IFAI, al no ampliar sus 

facultades de investigación y obligar a que sus resultados sean vinculantes de manera legal en otro tipo de 
procesos contra la corrupción y la delincuencia organizada, al mantener el esquema de renovación y selección 
de sus integrantes similar al del IFE o del TRIFE, que deberán ser palomeados al igual que éstos por el 
Congreso de la Unión. 
A CUENTA GOTAS 

ENRIQUE PEÑA NIETO, presidente electo de México, condenó los ataques a las embajadas estadounidenses en 
Egipto y Libia. En particular lamenta profundamente la muerte del Embajador JOHN CHRISTOPHER STEVENS, 

así como de funcionarios de esa misión y expresa su solidaridad con las familias afectadas. De igual manera, da 
a conocer su rechazo rotundo a toda expresión violenta que atente contra la vida de civiles y reitera su 
convicción por soluciones basadas en el diálogo, la tolerancia y las normas vigentes de derecho 
internacional….De acuerdo a lo que se comenta a extramuros del Partido Revolucionario Institucional, son 
varios los políticos que intentan hacer ―la roncha‖ con PEPE CHEDRAUI BUDIB, por lo que desde ahora 
pretenden tener cercanía con él, como se conoce la tienen cuando menos con dos más de los aspirantes a la 
presidencia municipal de Puebla, utilizando para ello las caretas de la lealtad y la institucionalidad partidista. 

¡Así es la política! ¡Que le vamos a hacer!.....―Infraestructura y Crecimiento Económico en México‖, es el 
nombre de la conferencia magistral que sustentará en la Universidad de las Américas Puebla, el doctor en 
economía AARÓN DICTER POLTORALEC a invitación expresa del Colegio de Economistas del Estado de Puebla 
que preside VICTOR MATTA TEMOLTZIN. Este evento se llevará a cabo el próximo 19 del presente a partir de 

las 12.00 horas con la asistencia de maestros, estudiantes, miembros de los organismos de economistas, 
comunicadores y público en general…..FERNANDO CAMARGO MEZA, especialista en esos asuntos de las acción 

política en todos los órdenes, esta listo para abordar en los próximos días el avión que lo lleve para estar 
presente los días 28 y 29 del presente mes en Guayaquil, Ecuador, donde participará en el IV Seminario 
Internacional de Marketing Político, donde asistirán como ponentes el colombiano GUSTAVO GAYTÁN, quien 
expondrá sobre ―Diferencias entre Marketing Político y Comercial‖; el ecuatoriano OSWALDO MORENO RAMÍREZ 
quién versará su participación en ―Herramientas para Profesionalizar una Campaña Electoral‖, que resultan 
trascendentes en las elecciones que ocurran en este siglo XXI que esta en sus albores. Otros conferencistas de 
corte internacional que estarán por allá son el español, YAGO DE MARTA; el argentino MAURICIO JAITT; el 

norteamericano RALPH MURPHIN y el ecuatoriano CRISTIAN ESPINOSA….. Tras su paso como candidato del 
PANAL a diputado federal por el IX distrito, el comunicador LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA, pasa a formar parte 
del gabinete Morenovallista. A partir del lunes 17, será director de Relaciones Públicas dependiente de la 
Dirección General de Comunicación Social. El ex priísta, no descarta que para el 2013 vuelva a figurar como 

candidato a legislador, en esta ocasión local, por uno de los distritos de Puebla… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4830 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Suma Blanca Alcalá nuevo triunfo en el Senado de la República 

Apenas inició sus funciones como Senadora de la República por Puebla y la ex alcaldesa poblana Blanca Alcalá 
ya suma otro triunfo en las grandes ligas. 
Y es que por su constante trabajo y la confianza que se ha ganado con el coordinador de los Senadores Emilio 
Gamboa Patrón, Alcalá Ruiz ha ―amarrado‖ una de las tres vicecoordinaciones en la Cámara Alta. 
Me cuentan que podría ser nombrada Vicecordinadora de Enlace con Gobiernos Estatales y Municipales, lo que la 

coloca aún más en un lugar especial para hacer política. 
Hay que recordar que Blanca Alcalá fue una de las principales operadoras de Gamboa Patrón antes de las 

elecciones, por lo que su nombramiento no es circunstancial. 
Incluso, en una ocasión, recién operada, la ex alcaldesa se levantó de la cama para asistir a un evento y realizar 
diversas giras de trabajo a petición de Gamboa y  para sumarle gente al proyecto de Peña Nieto. 
No hay que olvidar también que la relación entre Blanca Alcalá y el poderoso Emilio Gamboa se fortalece aún 
con la amistad del poblano más poderoso e influyente de Puebla: Jorge Estefan Chidiac, quien une más esa 
relación que se antoja interesante para el futuro. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4830
http://www.contraparteinformativa.com/
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Repito: Blanca Alcalá está en las grandes ligas de la política nacional y no como otros que se destrozan por la 
política aldeana que tanto criticaban. 
Denuncian corrupción en el Conalep 
Un correo textual: 
"Soy un administrativo del Conalep y he seguido su trabajo sobre Francisco Padua Flores Flores el "franelero", 

esperando le sirva esta información para que nos ayude a que salga de Conalep Francisco Padua Flores Flores. 
Francisco Padua Flores Flores permanece porque ha mantenido tranquilo al sindicato de maestros y en este 
correo le explico las razones: 
Ante el proceso abierto en contra de Antonio Hernández y Genis, por daño patrimonial o enriquecimiento ilícito 
vale la pena comentar lo siguiente: 

Las acciones cometidas por este personaje las pudo realizar dentro del Conalep debido a que montó una red de 
corruptela en los planteles vía directores y a través de la secretaria del sindicato de maestros Alma Delia 

Bolaños Rivera. Con esa red de directivos pudo manejar los fondos del Conalep a su antojo y dejarlo sin 
recursos y desviar los recursos que fueran necesarios a la campaña de Zavala como fue bien conocido en su 
momento. Desde el Conalep manejó recursos y personas, a través del sindicato de maestros movilizó a los 
maestros para que entregaran listas de personas que votarían por Zavala el día de la elección ya que si no 
cumplían tal cometido no les entregarían las bases por las que iniciaron su lucha los maestros en el año de 
2007. 
En una entrevista al periódico Cambio, 

http://www.diariocambio.com.mx/2008/septiembre/especial/050908_evj_esp_antonio_hernandez
.htmexpuso: 
―Voy a demostrar que como se ronca, se duerme. Tengo el reto de pacificar el Conalep, de dar resultados y más 
me vale hacerlo cuanto antes o la opinión pública va a decir ―Hernández y Genis es un pendejo‖ y ¡qué pena!‖ 

Y lo cumplió, no había evento institucional y político en el que no participara la secretaria del sindicato de 
maestros y sus secuaces: 

.   En este video se puede observar, en una comida del día del maestro de Conalep a Armenta al lado izquierdo 
y a la secretaria del sindicato de maestros a la derecha. 
http://www.youtube.com/watch?v=FQ8W1ECkebs 
.   En este otro video se hace entrega de equipo de cómputo que dicen Zavala entregó pero realmente se 
adquirió con recursos del Conalep: 
http://www.youtube.com/watch?v=ER6dEOpqWVQ 
.   En este se aprecia en el segundo 19 una manta de apoyo a Zavala, exigiéndole a los maestros a que 

cooperaran para los gastos de campaña requeridos: 
http://www.youtube.com/watch?v=s8UaYWPmfDM 
A través de los directivos de los planteles también operó en la campaña de Zavala, estos forzaban a los alumnos 
a presentarse en mítines contándoselos como servicio social. Les ponía camiones y les pasaba lista y los jóvenes 

tenían que estar gritando y ovacionando en los mítines. Porque estaban bajo vigilancia. 
Es decir Hernández y Génis puso a disposición de la campaña de Zavala la infraestructura (recursos, sindicatos, 
administrativos, maestros y alumnos). 

Pero este proceso abierto ya va en camino actualmente qué es lo importante e interesante de lo descrito 
anteriormente si ya Zavala perdió y Hernández y Génis comparecerá ante la ley: Pues que el actual director del 
Conalep, Francisco de Padua Flores Flores, traído de México por Luis Maldonado (secretario de educación de 
Moreno Valle) es decir, considerado panista o personaje de la actual administración, sigue conservando como 
parte de la estructura del Conalep a los mismos personajes que tuvo Hernández y Génis: Directivos, secretario 
del sindicato de administrativos y secretaria del sindicato de maestros. Directivos de planteles como Chipilo, San 

Martín entre otros, siguen trabajando en Conalep pero hasta donde ahora se sabe apoyando el actual desvío de 
recursos por parte de Padua Flores Flores. El secretario del sindicato de administrativos se ha caracterizado por 
adaptarse al director en curso. La secretaria de maestros si apoyó en las corruptelas de la anterior 
administración, actualmente también lo está haciendo, ejemplos: La pintura que se aplica en oficinas y en los 
diferentes planteles del estado se le otorgó el contrato de pintarlos a una persona de México Distrito Federal 

(cercana a Padua Flores Flores) por cantidades millonarias cuando en Puebla existen pintores. Este caso con 
anuencia de la secretaria del sindicato de maestros. El servicio de limpieza de oficinas y de los planteles es 

privado, se contrató una empresa quien se ha detectado también tiene vínculos cercanos a Padua Flores Flores, 
pagándose fuertes cantidades de dinero y en los planteles no es suficiente el personal de limpieza pero se pagan 
sueldo equivalentes a 5 empleados y con ese dinero se está enriqueciendo Padua Flores Flores. También existen 
vínculos de la seguridad privada de los planteles pagada a amistades de Padua Flores Flores. Otro negocio de 
varios ceros$$$$$$$$ es el de alquiler y compra de equipo de cómputo. Estos son ejemplos de sus 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.diariocambio.com.mx/2008/septiembre/especial/050908_evj_esp_antonio_hernandez.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2008/septiembre/especial/050908_evj_esp_antonio_hernandez.htm
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.youtube.com/watch?v=FQ8W1ECkebs
http://www.youtube.com/watch?v=ER6dEOpqWVQ
http://www.youtube.com/watch?v=s8UaYWPmfDM
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corrupciones, este señor se está llenando los bolsillos de dinero. 
Padua Flores Flores cuenta con la garantía por parte de la secretaria de maestros de que en los planteles no se 
inconformarán los maestros por el estado de los mismos ¿y cómo hace Padua Flores Flores para garantizar esto? 
he aquí unos ejemplos: 
En diciembre de 2011, la secretaria general del sindicato de maestros celebró su primer informe de labores a un 

año de gestión, impuesta por Hernández y Genis. Padua Flores Flores con recursos destinados para una partida 
en beneficio de los alumnos lo DESVIÓ para pagarle la fiestecita por lo que los gastos del informe de la 
secretaria general se pagaron con recursos públicos. Los gastos incluyeron el Alquiler del salón en donde se 
presentó el informe, comida, cena baile, hospedaje y alimentos del día siguiente, todo esto para 350 maestros. 
El evento se celebró en Imss Metepec. 

 Aparte de fiestas al sindicato de maestros Padua Flores Flores les da dinero en efectivo a los representantes del 
sindicato de maestros en cada plantel del estado, se tiene una nómina especial en la que cobran cada mes sus 

beneficios además de esto les da cada semestre más dinero en el estímulo al desempeño docente que si estos 
maestros entraran en la evaluación universal de maestros a nivel nacional ni de panzazo pasarían.  
Además es sabido de las altas cuotas sindicales que cobra la secretaria del sindicato de maestros ya que a cada 
maestro le descuenta a la quincena el 3% de su sueldo bruto y en el estado existen alrededor de 500 maestros, 
así que saquen ustedes sus cuentas, de este dinero la secretaria le da a Padua Flores Flores el 20% cada mes. 
También la dirigencia sindical de maestros en últimos días recibieron como premio a su buen comportamiento 
un ascenso en los niveles de maestros que maneja la institución, situación que hace años la institución a nivel 

nacional tiene detenida por falta de recursos y en Puebla, Padua Flores Flores acaba de premiarlos 
aumentándoles de nivel porque calladitos se ven más bonitos y cobran más. 
Y al más puro estilo de Elba Ester Gordillo esta secretaria con esos beneficios le garantiza a Padua Flores Flores 
que están en paz ¿y qué maestro mal pagado no acepta esos beneficios y mantiene al resto de maestros 

calladitos y tranquilitos? 
Padua Flores Flores está llenando sus bolsillos y el bolsillo de la secretaria del sindicato de maestros y de los 

representantes sindicales ¿y la educación a quién le interesa.". 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Ya quedan tres 
Al corte de hoy ¿quién de los 4 candidatos del gobernador Rafael Moreno Valle tiene la ventaja para la 
presidencia municipal de Puebla? Pues de entrada habrá que decir que ya no son 4 sino 3. Y es que Amy 

Camacho la secretaria de Sustentabilidad, Medio Ambiente y anexas y otras tantas cosas, se bajo del ring; se 
salió de la contienda o simplemente nada o poco ha hecho en materia de promoción personal. 
Amy Camacho es todo un personaje en Puebla por la trascendencia del zoológico Africam Safari del cual es 

propietaria con sus hermanos. Ella es digamos, una carta fuerte de competencia, pero no ha querido participar 
en esa guerra tras la candidatura a la alcaldía poblana protagonizada por miembros del equipo del mandatario 
poblano. 

Pero en el escenario aparecen tres más: Antonio Gali Fayad, Fernando Manzanilla Prieto y Jorge Aguilar 
Chedraui. De ellos, saldrá el candidato que represente al PAN y a sus aliados (PRD, PANAL y Compromiso por 
Puebla) en la búsqueda de la alcaldía poblana que es significativa e importante para el proyecto presidencial del 
gobernador. 
Pues bien: Antonio Gali está haciendo lo que se necesita. Trabaja y se promueve, pero siempre respetuoso de 
sus indicaciones, sin agredir en público ni en privado, sin descalificar y consciente de que todo llega en su 
momento. Esa es la madurez política de un político maduro. 

Jorge Aguilar Chedraui es un personaje que se ha formado en los equipos de Jorge Estefan y Moreno Valle. Su 
designación como secretario de Salud del estado fue un gran salto en su carrera política y administrativa. Está 
en la pelea y con ayuda de varios personajes del morenovallismo que han provocado la desilusión en el afecto 

del secretario Manzanilla. 
Y para quienes presumen de la gran amistad de Aguilar con el secretario de Salud federal Salomón 
Chertorinsky, debo decirles que es cierto. Nada más que Chertorinsky, ya se va. 
Fernando Manzanilla por su parte es uno de los personajes mejor preparado en todos los sentidos que ha 

despachado como secretario en los gobiernos poblanos. Si la presidencia municipal fuera por examen de 
oposición, en él ya habría alcalde. 
Fernando es paciente, estratégico y tiene una ventaja que pocos políticos atesoran: prudencia. No está 
enloquecido, ni por el poder público en general, ni por ser alcalde de Puebla. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Ahora bien ¿quién de ellos va a ganar? Pues eso lo decidirá el gobernador. 
El Verdugo 
Hombre talentoso, preparado e inteligente, Luis Maldonado Venegas despacha en Puebla como secretario de 
Educación Pública. Mucho se ha dicho de su incorporación al gabinete de Enrique Peña Nieto y méritos 
académicos, profesionales y de cercanía con el equipo presidencia no le faltan. 

El Verdugo dice: Maldonado, será secretario de Educación en Puebla por lo que resta del sexenio. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El PRD y las dos tortas 
Podrán los críticos permanentes de la autoridad estatal esgrimir lo que quieran pero la posibilidad de una alianza 
electoral en el estado –izquierda y derecha- para enfrentar al PRI en las urnas se consolida conforme pasan los 
días. 

Ayer el presidente del Partido de la Revolución Democrática, Jesús Zambrano, comentó que la estrategia de su 
partido en las elecciones estatales del próximo año, será ir en alianza con el Partido Acción Nacional (PAN), por 
lo que dijo: 
―no habrá ninguna posibilidad de compartir candidaturas con el Partido Revolucionario Institucional (PRI)‖ como 
estaban sugiriendo algunos priistas interesados en las nominaciones a diputados y presidentes municipales que 
asumieron que solos, incluso con el Partido Verde de aliado, no van a ganar. 
Insistió que su partido pretende que el PRI dure en la presidencia de la República solamente un sexenio, 

Zambrano reconoció que ―entonces, la única manera (de evitarlo) es trabajar justamente sin ninguna alianza, 
absolutamente nada de alianzas con el PRI‖. 
El dirigente participó en el foro ―Estrategia Electoral 2013‖, donde convivió con los dirigentes estatales del PRD 
de 14 entidades de la República, muy destacadamente los poblanos de todas las tribus que muy raro estuvieron 
atentos, en los que habrá elecciones el próximo año, el líder del sol azteca comentó que si bien la posibilidad de 
alianza con el PAN está permitida, serán las dirigencias locales quienes ajusten dicha coalición, en Puebla aún no 
hay dirigencia estatal perredistas pero los grupos hegemónicos a nivel nacional no ven mal la posibilidad y los 

locales que la critican la hacen de dientes para fuera porque es una forma de presionar y pedir más posiciones a 
la hora de negociar y llegar a acuerdos. 
En su mensaje a los presidentes estatales y miembros del perredismo, Zambrano les pidió no desaprovechar el 
―caudal de votaciones‖ que dejó su ex candidato Andrés Manuel López Obrador en la pasada contienda 
presidencial, que en Puebla lo hicieron ganador de la contienda. 
Subrayó: ―yo diría que son retos que ya hemos planteado en las reuniones del Consejo Nacional que hemos 

tenido después del primero de julio y que hoy se acreditan, especialmente para el PRD, después del anuncio de 
separación de los partidos del Movimiento Progresista que hizo López Obrador‖. 
Así es que los tiempos cambiaron para el perredismo nacional y el partido en Puebla se tendrá que adecuar ante 
el riesgo de quedarse como el perro de las dos tortas –sin una ni otra y ser solo una fuerza testimonial no 
protagonista- y es que solos ya vieron que en Puebla no pueden ganar por sí mismos ni una elección de reina de 
la primavera. 
Ya no hay López Obrador que los impulse. 

http://www.ngpuebla.com/node/38869#.UFMaX7LiaNY 
 
(Angelopolitanas) 
 
La afirmación no es de un neopanista ni de ningún simulador sino de un verdadero soldado de su partido, un 
cruzado de mil batallas que se ha fajado en los momentos más difíciles, incluso cuando algunos dirigentes de 

Acción Nacional daban marcha atrás ante las presiones del gobierno, y es que el director jurídico del Congreso 

poblano confirmó ayer que no habrá ―tintes políticos‖ en el caso del manejo de lainformación sobre los recientes 
cambios a la ley electoral. 
El abogado Rafael Guzmán Hernández, por años representante de Acción Nacional en los organismos electorales 
en el estado, puntualizó ayer que ―sin tintes políticos" se manejará la formación de expedientes, revisión y 
entrega de información al presidente de la Comisión de Gobernación, el panista Juan Carlos Espina, para que 
determine si la hace llegar al CEN del PAN y se interponga el acto de inconstitucionalidad por la decisión de los 

diputados. 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.ngpuebla.com/node/38869
http://www.ngpuebla.com/node/38869
http://www.ngpuebla.com/node/38869
http://www.ngpuebla.com/node/38869#.UFMaX7LiaNY
http://www.ngpuebla.com/node/38870
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Nadie puede dudar de la lealtad de Guzmán, menos los panistas que han confiado en sus conocimientos por 
años y le han dejado la defensa de sus intereses ante la autoridad electoral, a no ser que piensen que necesita 
un exorcismo. Cuando el funcionario del Congreso hizo estas declaraciones no hubo presión ni pistolas 
apuntándole, así que más seriedad señores. 
@ 

El fallo, emitido ayer, que sobreseyó el amparo promovido por la empresa de Ricardo Henaine, y 
que confirma que el decreto del gobierno del estado es legal y disuelve la empresa paraestatal que fue 
concesionaria de la operación del Aeropuerto Internacional ―Hermanos Serdán‖, no es lo único que deberá 
enfrentar el empresario ya que hay un pliego de observaciones de la Contraloría por más de 20 millones de 
pesos ante el manejo irregular de la administración de la terminal aérea. 

Por lo pronto, ayer el gobierno poblano reiteró su respeto a la autonomía del Poder Judicial de la Federación y 
acatará siempre sus resoluciones, por aquello de que cuando pierden hay quienes manejan que hubo cochupo, 

otras instancias gubernamentales también pierden y tienen que acatar. 
@ 
En el caso de San Martín Texmelucan y la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
que ordena la restitución en 24 horas del presidente auxiliar suplente del ahora diputado federal Carlos 
Sánchez, será el Cabildo quien tendrá que acatar la decisión y otras instancias gubernamentales reconocer al 
suplente Teodoro  Ixtlapale como el nuevo presidente municipal legítimo. 
Ayer por la noche se esperaba la notificación de esa instancia del Poder Judicial, cuyas resoluciones son 

inapelables, y como tienen un plazo fatal o pueden ser acusados de desacato y desconocidos los actuales 
regidores, solo era un asunto de detalles para que tengan nuevo presidente municipal en ese municipio. Es 
decir, el conflicto hoy es ¿quién dará el grito en San Martín Texmelucan? ¿O habrá dos Gritos? Son preguntas. 
@ 

Mañana a las doce del día será inaugurado el Centro Comercial Plaza Nerea que está ubicado en la 5 de mayo 
1001, en el corazón del Centro Histórico de la capital poblana. 

Se trata del rescate de un edificio que estaba abandonado y que data del Siglo XVIII y que tuvo una 
intervención en la década de los 40 con Art-Deco. 
Con la supervisión del Instituto Nacional de Antropología e Historia se rescató el inmueble de dos patios y tres 
pisos, donde habrá 140 locales comerciales y un área de restaurante en el corazón del barrio de San Luis. 
@ 
Las celebraciones del 15 de Septiembre en la capital poblana auguran un éxito notable tanto en el zócalo, donde 
las autoridades y la ciudadanía repetirán el tradicional Grito de Independencia, y en la verbena y fiesta a 

celebrarse en la zona de Los Fuertes. Más allá de las interpretaciones políticas, el pueblo lo que quiere es 
disfrutar de la fiesta, no más no menos. 
http://www.ngpuebla.com/node/38870#.UFMai7LiaNY 
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